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Aprueban reducir plazos para difusión de espots; imposible cumplir: medios electrónicos 
 

Se abre nueva disputa entre IFE y concesionarios de radio y tv 
Avanza el proyecto que busca dar condiciones especiales a las radios comunitarias 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 5 
 
La Junta Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) –conformada por el consejero presidente y los principales 
directivos del organismo– aprobó ayer el proyecto de reforma del reglamento de acceso a radio y televisión en 
materia electoral, el cual reduce los plazos para que los concesionarios de dichos medios transmitan los espots de 
partidos y candidatos durante la campaña de 2012. El texto será sometido a votación el lunes, durante la sesión del 
Consejo General. 
 
Cuando el IFE entregue los materiales “vía remota” (medios electrónicos, por ejemplo) los radiodifusores tendrán 
hasta 48 horas para ponerlos al aire, pero cuando los proporcione en las instalaciones el plazo se reducirá 24 
horas. 
 
Este es uno de los puntos más polémicos. En caso de prosperar, anuncia una nueva etapa de tensión entre el 
árbitro electoral y los afiliados a la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT). 
 
Los empresarios argumentan que técnicamente es imposible cumplirlos. 
 
Otro punto relevante del proyecto se refiere a fijar condiciones especiales a las radios comunitarias 
(permisionarios sin fines de lucro). Este aspecto puede ser el único que se apruebe por unanimidad, porque en el 
tema de los espots otra vez se advierte una votación dividida de los consejeros electorales. 
 
Ante la ausencia de leyes reglamentarias que debieron ser aprobadas por el Congreso de la Unión, el IFE debe 
modificar diversos aspectos operativos para el proceso electoral federal que se iniciará el 7 de octubre próximo y 
concluirá en julio de 2012 con la elección de legisladores y presidente de la República. 
 
La decisión de avanzar vía reglamentos y lineamientos ahondó el diferendo del instituto con los principales 
concesionarios de radio y televisión adheridos a la CIRT, organismo empresarial que dijo en la víspera que el IFE 
tiene interés en censurar a los medios de información. 
 
Los consejeros han expresado que son cambios necesarios para garantizar el desarrollo y la equidad de la 
contienda. Respecto del ejercicio del derecho de réplica, que incluye la Constitución pero no tiene ley 
reglamentaria, aseveraron que el IFE tutelará esa garantía mediante un artículo transitorio en el reglamento de 
quejas. 
 
Con medidas como la anterior y otras alternativas pretenden allanar el camino para cumplir sus atribuciones 
legales. 
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En el proyecto de reglamento de radio y televisión –cuya copia tiene este diario– se detallan los espacios y 
frecuencia con que los espots deberán ser transmitidos, así como lo procedente ante cambios de esos mensajes 
cuando así lo solicite algún partido político. Ello, de acuerdo con las pautas que se asignen para difundir su 
propaganda, siempre dentro de los tiempos oficiales que el IFE administrará de manera exclusiva. 
 
Una vez que los partidos entreguen sus materiales al IFE, éste deberá remitirlos a concesionarios y 
permisionarios, quienes a su vez tendrán que acatar lo dispuesto en el reglamento en cuestión. 
 
El artículo 39 de esa normatividad señala que las pautas (hora y frecuencia de la difusión de mensajes) deberán ser 
notificadas a los radiodifusores al menos 20 días antes del inicio de las transmisiones. Sin embargo, ante los 
cambios de mensajes las órdenes de transmisión tienen periodos más cortos: 
 
“Durante los procesos electorales los concesionarios y los permisionarios podrán recibir las órdenes de 
transmisión y los materiales de radio y televisión vía electrónica o en su domicilio. 
 
“Cuando el concesionario o permisionario opte por la entrega vía electrónica, las órdenes de transmisión y los 
materiales serán puestos a su disposición dos días hábiles, en fecha única, previo al inicio de su transmisión; en 
caso contrario, la entrega se realizará en el domicilio legal del concesionario o permisionario un día hábil previo al 
inicio de transmisiones”, se lee en el párrafo quinto del artículo 39. 
 
 
 
La orden, acato a un dictamen del TEPJF, tras queja de la alianza Unidos Podemos Más 
 

El IEEM da plazo para retirar propaganda sobre Peña Nieto de 
las calles del Edomex 
El instituto, “omiso”; nada dice sobre quitar unos 400 anuncios en ayuntamientos: Horacio Duarte 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 28 
 
Toluca, Mex. 24 de junio. Cuando faltan nueve días para que se realice la elección de gobernador, el Instituto 
Electoral del Estado de México (IEEM) dio un plazo de 72 horas al gobierno de la entidad para que retire de las 
calles toda la propaganda que destaca obras y acciones de la administración del priísta Enrique Peña Nieto. 
 
Este mandato lo hizo en acatamiento a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), el cual había ordenado al IEEM pronunciarse de inmediato sobre las medidas cautelares solicitadas por 
la coalición Unidos Podemos Más (PRD, PT y Converegencia), pues a consideración de estos partidos, la existencia 
de esta propaganda viola la ley y la equidad del proceso electoral. 
 
Pero la citada alianza, consideró que la instrucción es insuficiente, pues sólo ordena el retiro de 900 elementos 
propagandísticos, de los 2 mil 221 que existen en la entidad, según el conteo que se hizo en el monitoreo de medios 
alternos. 
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Horacio Duarte Olivares, representante de la alianza de izquierda, recordó que el 14 de junio presentaron al 
secretario general del IEEM la petición para que se tomaran medidas cautelares inmediatas para el retiro de la 
propaganda gubernamental; sin embargo, el instituto se las negó, por lo que tuvieron que recurrir al TEPJF para 
que los obligara a pronunciarse sobre el asunto. 
 
“Pasaron 10 días, más tres que se le conceden al gobierno para el retiro de su propaganda, suman 13, cuando un 
asunto de este tipo se debe resolver con prontitud para no afectar la equidad en la contienda”, dijo. 
 
Duarte calificó al IEEM de omiso, pues tampoco se ha pronunciado por el retiro de la propaganda de los 
ayuntamientos, (también prohibida por ley en época de campaña electoral). El monitoreo de medios alternos 
indica que existen unos 400 elementos propagandísticos de los municipios en las calles. 
 
Durante la sesión del Consejo General del IEEM, los integrantes también concluyeron que el priísta Eruviel Ávila 
Villegas no incurrió en violaciones a la ley y son improcedentes las sanciones propuestas por el PRD, que en marzo 
pasado se quejó de que el priísta realizó actos anticipados de campaña. 
 
En la sesión también se aprobaron 23 autorizaciones para que empresas puedan dar a conocer resultados de 
encuestas de salida el día de la jornada electoral. Los consejeros recordaron que a partir de este sábado todos los 
medios y empresas encuestadoras tiene prohibido difundir resultados de sondeos de opinión referentes al proceso 
electoral. 
 
 
 

Prevé el TEPJF más impugnaciones en 2012 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 7 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) advirtió que la pobreza, desigualdad e 
inseguridad “no son terrenos fértiles para la que la democracia florezca”. 
 
En la antesala de los comicios locales y federal la magistrada presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, 
señaló a sus colegas de todo el país que es previsible que aumenten los casos de impugnación. 
 
Les pidió que trabajen con “rigor analítico y estricto apego a derecho”, como única vía para que los magistrados se 
blinden contra posibles presiones en elecciones altamente competidas y con altos índices de impugnabilidad. 
 
Hay posibilidades reales de alternancia en cualquier proceso, así como un cambio de paradigmas en la lucha por el 
poder político en el que los tribunales electorales, sostuvo, han adquirido enorme centralidad. 
“Los magistrados hemos aprendido a trabajar muy por encima de presiones.” 
 
En los últimos años –añadió– se ha puesto varias veces de manifiesto que la única manera de obtener el poder 
político es mediante las urnas. “La movilización y la violencia no son, por fortuna, nunca más los instrumentos de 
la democracia en México.” 
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Sostuvo que a los tribunales electorales nada los apartará de la ley. “Ninguna presión, de donde venga, nos alejará 
un ápice de esa convicción”, agregó ante magistrados electorales en Chihuahua. 
 
 
 

Bravo Mena: abstencionismo, reto a vencer el 3 de julio 
 
Silvia Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 28 
 
Ocoyoacac, Méx., 24 de junio. Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN a la gubernatura del estado de México, 
informó hoy que su campaña se centra en la convocatoria para que los más de 8 millones de electores acudan a 
votar y no dejen pasar la oportunidad “histórica” de cambiar la forma de gobernar la entidad. 
 
Luego de sostener un encuentro con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 
de la Vivienda (Conadavi), el ex dirigente nacional panista sostuvo que el reto de las elecciones del 3 de julio será 
vencer el abstencionismo, pues no ir a votar solamente beneficiará al candidato de la alianza Unidos Por Ti, que 
encabeza el priísta Eruviel Ávila Villegas. 
 
Lo fundamental, dijo, es no dejar en manos de “grupos caciquiles y de poderes de presión” de la compra del voto 
del viejo sistema, la decisión y la vida de uno mismo, de los hijos y de las familias. 
 
Bravo Mena estuvo acompañado de al menos 50 miembros de la Conadavi, cuyos integrantes consideraron que en 
el estado existe un potencial para construir nuevos desarrollos urbanos; sobre todo si se considera, que existe una 
demanda anual de 215 mil nuevas viviendas y se construyen solamente 55 mil. 
 
Empresarios exigen menos cargas financieras 
 
Los empresarios exigieron retirar al sector cargas financieras como prestación de servicios, construcción de 
vialidades, escuelas, mercados y abasto de agua, que son endosadas a los desarrolladores y deben correr por 
cuenta del gobierno del estado, lo cual eleva el costo de la vivienda. 
 
Bravo Mena respondió que esos problemas pueden ser resueltos, pero antes, dijo, se debe cambiar el modelo 
político en el estado, que no resuelve los problemas de los ciudadanos. 
 
El candidato informó que alista hacer tres cierres de campaña: en Nezahualcóyotl, este sábado; en Toluca, el 
domingo, y en Naucalpan, el miércoles, a los cuales están invitados secretarios del gobierno federal. 
 
Por la tarde, Bravo Mena estuvo en Villa Guerrero y en Tonatico, donde exhortó a unos 300 simpatizantes a 
deshacer con votos a “tigres de papel” y a no dejarse avasallar por la maquinaria que ya tiene lista el PRI para 
intentar comprar la elección el 3 de julio. 
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Los compromisos no son ocurrencias, sino resultado de escuchar a la gente: Videgaray 

Eruviel Ávila se compromete a ampliar la carretera Jilotepec-
Ixtlahuaca 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 29 
 
Jilotepec, Méx., 24 de junio. Eruviel Ávila, candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de 
México, se comprometió a ampliar a cuatro carriles la carretera Jilotepec-Ixtlahuaca, que es un gran detonante 
económico para la zona norte de la entidad. 
 
Luis Videgaray Caso, presidente del PRI mexiquense y coordinador de campaña, acudió a Jilotepec para presentar 
a los habitantes de la región, el compromiso firmado por el candidato de la coalición Unidos por Ti y dijo que este 
acontecimiento demuestra que los compromisos signados por Eruviel Ávila no son ocurrencias, sino producto de 
su acercamiento con la gente y de escuchar sus demandas. 
 
Llamó a los priístas a demostrar que el PRI es un partido fuerte y bien organizado, que no se ha preparado sólo 
unas semanas antes de la elección, sino durante mucho tiempo y de manera permanente; “hagamos que 
compromisos como el de esta carretera sean una realidad, concretando el trabajo de cientos de miles de personas, 
llevando al triunfo a Eruviel Ávila el próximo 3 de julio”. 
 
Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y principal promotor 
de la obra solicitada, precisó que en una campaña se trata de hacer compromisos y Eruviel Ávila los está haciendo; 
muestra de ello es este acto, donde Luis Videgaray ra- tificó el compromiso de la ampliación de la carretera 
Jilotepec-Ixtlahuaca, que es verdadera columna vertebral para la región norte de la entidad, pues de ella depende 
la salida de mucha gente a Toluca y los municipios aledaños. 
 
“Queremos seguir progresando, por eso aportaremos muchos votos al triunfo contundente de Eruviel Ávila y así, 
tener cara para seguir pidiendo el apoyo del próximo gobernador para el progreso de los municipios de esta zona”, 
expresó Aguilar Castillo. 
 
Los diputados federal y local, Héctor Velasco Monroy y Edgar Castillo Martínez, respectivamente, respaldaron el 
sentir de Ricardo Aguilar Castillo y de los habitantes del norte del estado, de reconocer la sensibilidad de Eruviel 
Ávila para identificar las necesidades de la gente y comprometerse a resolverlas. 
 
En el acto también estuvieron presentes los diputados federales de Durango y de Jalisco, Ricardo López Pescador 
y Jorge Arana Arana, respectivamente; los diputados locales Pablo Dávila Delgado y Juan Manuel Trujillo 
Mondragón, así como militantes y simpatizantes en general. 
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Firma el Pacto para la reforma de los medios de comunicación 

Ofrece Encinas “modernizar y democratizar” el Sistema de 
Radio y Televisión mexiquense 
  
René Ramón y Javier Salinas 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 28 
 
Jenaro Villamil, John Ackerman y Virgilio Caballero, entre otros periodistas, exigieron otorgar autonomía plena al 
Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, canal 34 del gobierno del estado, durante la firma del Pacto para la 
reforma de los medios de comunicación hoy por Alejandro Encinas Rodríguez, candidato a gobernador de la 
coalición Unidos Podemos Más. 
 
En una reunión efectuada en Tutltitlán, los comunicadores y el abanderado de izquierda coincidieron en que la 
televisora estatal oficial no tiene por qué dedicarse a difundir la imagen del gobernante en turno, cuando el 
modelo primordial es la cuestión social, alejado de los intereses comerciales. 
 
El candidato de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia ofreció que de ganar los 
comicios del 3 de julio, creará una ley que regule el acceso a la publicidad institucional. 
 
“Me comprometo a presentar una iniciativa de ley de publicidad institucional para que nadie tenga que pedir un 
chayo”, sino que los medios tengan los recursos suficientes para su labor, y hacer a un lado a los charlatanes y a los 
gacetilleros”, comentó. 
 
Encinas consideró necesario crear una subprocuraduría para combatir delitos contra la libertad de expresión y de 
esta manera garantizar la integridad de los periodistas y el pleno derecho al ejercicio periodístico. Es decir, se 
elevará a rango de ley las acciones de periodismo vinculadas con el alto riesgo, dijo. 
 
Señaló que su política de comunicación social contempla modernizar y democratizar el canal 34, donde ya no 
habrá de manejarse la imagen del gobernador. “Vamos a bajar del pedestal a los funcionarios”. 
 
Radio y Televisión Mexiquense, agregó, dejará de ser un sistema gubernamental para ser un sistema público, de 
interés público y abierto a todas las expresiones culturales, políticas, ideológicas y de grupos étnicos. 
 
Al término del acto, Encinas Rodríguez llamó a la Secretaría de Educación del estado de México para que 
mediante la Contraloría investigue el caso del video difundido por Internet donde se observa a estudiantes de la 
escuela secundaria 582 del municipio de Chimalhuacán mientras elaboran banderines para la campaña de Eruviel 
Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos Por Ti. 
 
Aseguró que no solamente se cometió un delito electoral, sino por la utilización de mano de obra de menores de 
edad en horario de clases, por lo que las autoridades educativas tienen que sancionar el ilícito por explotación 
infantil. 
 
Pidió la intervención de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, pues al obligar a los estudiantes 
a elaborar propaganda política se violentaron sus garantías individuales. 
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Ahí se comprometió a eliminar el requisito del tarjetón para el transporte público y simplificar los trámites del 
sector a fin de evitar la burocratización. También la construcción de 200 bibliotecas digitales para que los hijos de 
los trabajadores puedan contar con un espacio educativo. 
 
 
 
Anuncian encuentro Delgado, Walton y Esteva, la próxima semana 

Lanza Convergencia convocatoria a asamblea para su 
restructuración 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 7 
 
Convergencia avanzó ayer en su restructuración y, pese al intento de un grupo de inconformes por impedirlo, se 
aprobó la convocatoria para la tercera asamblea nacional extraordinaria en la que se reformarán los documentos 
básicos para cambiar el nombre del partido, por el de Movimiento Ciudadano, así como su lema, que se propone 
sea “Un nuevo rumbo para la nación”, el logo y la formación de sus órganos de gobierno. 
 
El dirigente de Convergencia, Luis Walton, y el coordinador de los senadores de ese instituto, Dante Delgado, 
rechazaron que la intención sea entregar el partido a Andrés Manuel López Obrador, como sostiene Alberto 
Esteva, subsecretario de Gobierno del Distrito Federal, que encabeza a los inconformes. 
 
Esteva no se presentó a la 34 reunión ordinaria del Consejo Nacional de Convergencia, pero sí estuvo presente la 
noche del jueves, cuando unos 150 inconformes se plantaron en el World Trade Center, donde se iba a celebrar el 
acto, en protesta por las modificaciones pretendidas. 
 
Ante ello, la dirigencia partidista decidió que el consejo sesionara en otro lugar, en un hotel del sur de la ciudad, 
donde por 174 votos en favor y uno en contra se aprobó ayer la convocatoria. A instancias de Layda Sansores se 
acordó concertar un encuentro entre Delgado Rannauro, Walton y Esteva, la próxima semana. 
 
“Si queremos abrir a la ciudadanía las candidaturas que la partidocracia le está negando, debemos tener la misma 
capacidad para escuchar a nuestros propios compañeros, a fin de despejar dudas”, recalcó Dante Delgado. 
 
En el consejo, Sansores intervino para preguntar si es momento para tales modificaciones, cuando sólo faltan 
cuatro meses para el inicio del proceso electoral de 2012. Expresó preocupación por lo que, dijo, son 
“linchamientos inaceptables”. Se refirió a “los duelos de tuiteros” contra Esteva, al que se tacha de traidor “por su 
desacuerdo” con que se identifique a Convergencia con el Movimiento de Regeneración Nacional, de López 
Obrador. 
 
Dijo que ella “está inscrita” con el político tabasqueño, pero respeta a Marcelo Ebrard, que es un buen 
precandidato. 
 



 
SÁBADO 25 DE JUNIO DE 2011 
 

8 

En conferencia de prensa, Walton sostuvo que ambos son excelentes prospectos y a su tiempo el partido se 
definirá por el que esté mejor posicionado. Delgado resaltó que lo importante es que Convergencia se abrirá a la 
sociedad para incorporar a genuinos representantes de movimientos sociales y personalidades. 
 
Detallaron que, aunque hay tres propuestas para el lema del partido: “Salvemos México”, “Por el bien de todos” y 
“Un nuevo rumbo para la nación”, la mayoría de consejeros se inclina por este último, pero se decidirá en la 
tercera asamblea. Walton aclaró que no son lemas copiados a López Obrador, ya que fueron usados también por 
Ebrard durante su campaña para el gobierno capitalino en 2006. 
 
Delgado anunció que el consejo fue un éxito, ya que participó 90 por ciento de consejeros. Además de aprobar la 
convocatoria se acordó que los grupos de trabajo revisores de la declaración de principios, programa de acción y 
estatutos continúen laborando. 
 
 
 

Piden garantías para que los discapacitados puedan votar 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 6 
 
El Poder Legislativo en los ámbitos federal y en los locales está obligado a revisar el marco jurídico en torno a la no 
discriminación, con el objetivo de garantizar el libre ejercicio de los derechos de cualquier ciudadano. 
 
Al celebrarse el Encuentro nacional de comisiones que atienden el tema de la no discriminación, el presidente del 
Conapred, Ricardo Bucio, advirtió sobre las omisiones respecto a dicho sector de la población al momento de 
ejercer sus derechos políticos y emitir su voto. 
 
“Estamos en un diálogo con los consejeros para establecer los mecanismos y hacer que las elecciones de 2012 
tengan un eje de igualdad. Hay buena disposición del Consejo General del IFE para que podamos establecer un 
acuerdo explícito y garantizar la igualdad en las elecciones federales en cuanto a la información y accesibilidad a 
las casillas. Las elecciones deben ayudarnos a mejorar las condiciones de igualdad en el país.” 
 
Si bien, reconoció, se han implementado mecanismos para que las personas puedan acceder al voto, aún se carece 
de boletas en Braille, facilidad de acceso a casillas y mamparas para votar. 
 
El funcionario reconoció que 17 estados en el país ya cuentan con una ley contra la discriminación, y restan 15 
entidades que castiguen estas prácticas; no obstante, las entidades que ya cuentan con la legislación no tienen los 
organismos necesarios y tampoco hay presupuesto. En el caso del proceso electoral federal de 2012, Bucio 
consideró que es necesaria la participación social. 
 
“Mientras la ciudadanía no ejerza su derecho y presione para poder hacerlo, aunque se establezcan los 
mecanismos adecuados, no va a haber posibilidad que de que el voto de las personas con discapacidad cuente de 
manera adecuada”. 
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En su turno, la presidenta de la Comisión Especial sobre la No Discriminación, Claudia Edith Anaya Mota (PRD), 
sostuvo que este problema es un acto que lacera al país, “limita su desarrollo y hace más propensa la desigualdad 
entre las personas… es urgente armonizar las leyes con perspectiva transversal; se requieren marcos jurídicos 
específicos que protejan a todos los grupos vulnerables.” 
 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Senadores, Rosario Ibarra de Piedra (PT), 
adujo que es necesario dotar al Conapred de mayor autonomía y atribuciones más claras que le permitan prevenir 
y eliminar las prácticas discriminatorias. 
 
 
 

Buscan perpetuar régimen de impunidad y privilegios: 
diputados 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 5 
 
La determinación del Instituto Federal Electoral (IFE) de dar marcha atrás a la aplicación del derecho de réplica, 
contemplado en la reforma constitucional de 2007, “obedece a la presión permanente de los intereses 
monopólicos de las empresas de radio y televisión, que pretenden perpetuar un régimen de impunidad y 
privilegios”, manifestaron diputados de PRI y PRD. 
 
Sofía Castro Ríos (PRI) señaló que la presión de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) tiene 
tufo autoritario, porque “están decididos a minar la credibilidad de la autoridad electoral sin importarles que el 
proceso del año próximo puede tener graves implicaciones para la democracia y para sus intereses. Los dueños de 
televisoras y radiodifusoras actúan de manera irresponsable, porque sólo les interesa incrementar su poder sin 
hacer caso al hartazgo de la sociedad, que cada día cuestiona con mayor fuerza sus contenidos y la manera en que 
se han apropiado de la responsabilidad que tenía el Estado de comunicar”. 
 
La legisladora priísta consideró que el gobierno federal panista está obligado a “ordenar” las posturas de los 
propietarios de televisoras y radiodifusoras. “No se trata de someterlos a controles y restricciones que podrían 
afectar la libertad de expresión. Simplemente de que la administración federal asuma su responsabilidad y con ello 
norme la participación de esas empresas en el ámbito público, porque si ahora atacan a la autoridad electoral sin 
ningún freno no quiero imaginar lo que pasará con otros sectores sociales y políticos en el país”. 
 
También Mauricio Toledo (PRD) exigió a Felipe Calderón que “deje de ser obsecuente con televisoras y 
radiodifusoras. El debilitamiento de la democracia, acompañado de los ataques a los órganos que pretenden 
preservarla, nos llevaría a un riesgo sin igual en materia de estabilidad política. Creo que Calderón y su equipo no 
han entendido que su responsabilidad no se halla en vigilar ni garantizar los intereses de un grupo minoritario de 
comunicadores. Su responsabilidad constitucional es vigilar el bien común y de las mayorías, y eso no lo está 
poniendo en práctica” 
 
El legislador perredista insistió en reclamar al gobierno panista, porque “su omisión nos está llevando a un estado 
de cosas y circunstancias que podría representar graves riesgos para la democracia y la estabilidad social. No 
debemos olvidar que el hartazgo popular conduce a acciones y reacciones que no nos gustaría atestiguar”. 
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Son contra natura; no pueden ser candidatos: diputado 
queretano 
 
Mariana Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 33 
 
Querétaro, Qro., 24 de junio. Las y los homosexuales no pueden ser candidatos a cargos de elección popular 
porque su preferencia va contra la naturaleza y ello implica que sean incongruentes en la promoción de valores, 
dijo el panista Salvador Martínez Ortiz, presidente de la Comisión de la Familia del Congreso local, en una 
discusión entablada con activistas y defensores sociales. 
 
El legislador contestó así el pasado miércoles a Manuel Edmundo Ramos, líder del grupo SOS Discriminación, 
quien el lunes demandó a los partidos impulsar candidaturas de personas no heterosexuales, y este viernes, la 
presidenta de la Asociación Queretana de Educación para las Sexualidades Humanas (Aquesex), Alejandra 
Martínez, anunció que junto con otras agrupaciones denunciarán a Martínez Ortiz ante las comisiones estatal y 
nacional de Derechos Humanos por sus expresiones homofóbicas. 
 
En su intervención, el dirigente de SOS Discriminación estimó necesario que los exponentes de la diversidad 
sexual y de todos los sectores vulnerables tengan representación popular para impulsar políticas públicas que 
impidan la exclusión y discriminación de sus respectivos grupos. 
 
Sin embargo, en entrevista telefónica, el diputado local dijo que “cualquier ciudadano que cumpla los requisitos 
legales tiene derecho a votar y ser votado”, e incluso él avalaría la postulación de alguien que promueva los valores 
familiares, independientemente de su orientación sexual, pero según ha percibido en las calles –señaló–, “los 
queretanos no lo respaldarían mayoritariamente, porque la entidad no está preparada para tener un candidato con 
esa preferencia”. 
 
Martínez Ortiz añadió que “en toda esfera política debe haber congruencia, pues no podemos promover valores y 
actuar de otra forma”, y las orientaciones no heterosexuales van “contra el derecho natural y alteran la 
convivencia”. 
 
En respuesta, la presidenta de Aquesex anunció la denuncia contra el legislador por la pretensión de “imponer sus 
creencias en las políticas públicas y vulnerar un grupo al fomentar el odio, pues más que a sí mismo, representa a 
muchos electores y debe respeto irrestricto a los derechos humanos de todas las personas, gústele o no...” 
 
Ante la controversia suscitada por sus declaraciones, el legislador panista ya no quiso hablar al respecto, pese a la 
insistencia de que diera una nueva entrevista. 
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Denuncia en Nayarit que PRI y PAN están comprando votos en Tecuala y Tuxpan 

Aplaude AMLO diálogo Sicilia-Calderón; no se llegó a la 
solución de fondo, lamenta 
  
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Sábado 25 de junio de 2011, p. 7 
 
Tepic, Nay., 24 de junio. El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador expresó que vio con buenos 
ojos el diálogo efectuado el jueves pasado entre el poeta Javier Sicilia y el “presidente pelele” Felipe Calderón, pero 
lamentó que no se llegó a “la solución de fondo” del problema de inseguridad. 
 
Entre Sicilia y Calderón podría acordarse el cese del secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, “por su 
evidente falta de capacidad, pero Calderón lo sostiene, no sé qué relación de complicidad tengan”, sostuvo. 
 
Señaló además: “Yo esperaba que Felipe Calderón ofreciera a Javier Sicilia cambiar la política económica, se 
ayudara a los jóvenes que no tienen trabajo ni estudio, crear más fuentes de empleo”, mencionó el ex jefe de 
Gobierno del Distrito Federal al continuar su gira de apoyo a Nayar Mayorquín, candidato al gobierno del estado 
de los partidos del Trabajo y Convergencia. 
 
En conferencia de prensa, López Obrador puntualizó: “a pesar de la tragedia nacional, el presidente usurpador 
insiste en la misma estrategia fracasada para combatir la violencia en México, donde han perdido la vida más de 
40 mil mexicanos”. 
 
Calderón, comentó, “no quiere cambiar, porque sigue pensando resolver un problema que tiene como línea lo 
social con medidas coercitivas, con el Ejército, con más policías, con más cárceles, con medidas más severas”. 
“El presidente pelele debería emprender un programa emergente para atender a los jóvenes, porque es la única 
opción para terminar con la violencia que hay en el país”, dijo. 
 
Por la tarde, López Obrador visitó los municipios de Santiago Ixcuintla y San Blas, ubicados en el norte del estado, 
donde dirigió sendos mensajes a cientos de simpatizantes a 40 grados Celsius. 
 
Denunció que los candidatos del PRI, Roberto Sandoval Castañeda, y del PAN, Martha Elena García, están 
comprando votos en los municipios de Tecuala y Tuxpan, y lo único que significa es que si gana cualquiera de los 
aspirantes de la derecha sólo “van a llegar al cargo a robar”. 
 
Pidió a la gente no vender su voto, porque es la única arma que tiene el pueblo para que las cosas cambien en el 
país; “eso que entregan en las vísperas de las elecciones es pan para hoy y hambre para mañana, no resuelven 
nada; al contrario, es indigno comprar la libertad a un ciudadano”. 
 
López Obrador concedió entrevistas a Libni Tapia, conductora del programa Nayarit en línea, y a Juan Mendoza y 
César Pérez, quienes transmiten por la estación La Patrona, de la frecuencia 93.5 FM. 
 
Con información de Myriam Navarro González, corresponsal 
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La experiencia de Encinas 
 
Bernardo Bátiz V. 
 
De los tres candidatos al gobierno del estado de México conozco personalmente a dos: a Alejandro Encinas y a 
Luis Felipe Bravo. A Eruviel Ávila como si lo conociera; es la repetición del modelo de idénticos candidatos y 
gobernantes del antiguo partido oficial, que como los “chuanes“ que salieron huyendo de Francia con la 
Revolución, a su regreso, ni olvidaron nada ni aprendieron nada”. 
 
A Bravo Mena lo conocí cuando la fuerte personalidad de Manuel Clouthier inició en Acción Nacional la incursión 
masiva de empresarios y sus empleados, que vieron en ese partido, entonces de centro, una fácil conquista que 
lograron consumar, convirtiéndolo en lo que es ahora, defensor del neoliberalismo y representante no del bien 
común, sino del bien de la clase empresarial. 
 
En la Comisión Política, Jesús González Schmal, Jorge Eugenio Ortiz y otros, pudimos todavía, impedir que fuera 
diputado a la LIV legislatura; las razones fueron que estaba al servicio del Consejo Coordinador Empresarial y se 
había expresado meses atrás en forma despectiva del partido que pretendía representar. Al Maquio no le pareció 
que uno de sus hombres de confianza no fuera en esa ocasión diputado federal. 
 
A Encinas lo conocí personalmente y lo traté como compañero de gabinete en el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, pero acabé de aquilatarlo y de confirmar su calidad de político congruente y atinado cuando se quedó al 
frente del gobierno de la ciudad capital y le tocó sortear el proceso poselectoral, enturbiado y agitado al extremo 
por el fraude de 2006. 
 
Su capacidad como gobernarte se demostró rápidamente; mantuvo la línea de su anterior jefe, pero sin duda 
alguna le puso al gobierno su estilo personal y acreditó de inmediato que estaba preparado para el que, en opinión 
de muchos, es el cargo más difícil y exigente que hay en el país. Por haber sido jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, es ahora entre los tres candidatos, en mi opinión y así lo han demostrado los debates, el más calificado 
para encabezar el Poder Ejecutivo del estado de México, una de cuyas características más acusada es que su área 
más poblada es, precisamente, la conurbada con el Distrito Federal. 
 
Afrontó los largos meses del platón más grande y prolongado (y justificado) que ha visto nuestra capital; todas las 
mañanas, antes de salir el sol, se revisaba lo sucedido en esa kilométrica fila de carpas, hogueras, tiendas, anafres, 
cobijas, en las que había coraje, pero también entusiasmo, representaciones populares, bailes, lecturas y 
solidaridad, que corría desde el Zócalo hasta la Fuente de Petróleos. Nunca hubo un incidente violento, nunca un 
delito entre los manifestantes, nunca un atropello a personas, vehículos o edificios. 
 
Encinas mostró habilidad en el trato con el gobierno federal y actitud respetuosa y solidaria con los manifestantes; 
era indispensable mantener con firmeza el respeto al derecho de opinión y manifestación. Cuando se levantó el 
plantón logró, con el trabajo arduo de toda la noche, que una larga ruta tomada por meses amaneciera impecable y 
lista para las fiestas patrias. 
 
Alejandro Encinas tomó la decisión de dar el Grito el 15 de septiembre desde un balcón del primer piso del Palacio 
Municipal y se vivió entonces, en el Zócalo citadino, la más popular de las fiestas de los años recientes. 
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Durante su corto gobierno continuó con todos los proyectos sociales que tanto contribuyen a la justa distribución 
de la riqueza, llevó a cabo, con honradez, obra pública necesaria y en materia de seguridad, logró disminuir, como 
lo había hecho su predecesor, los índices delictivos en forma significativa. 
 
Su seriedad, que nada tiene que ver con la solemne vacuidad de muchos políticos, le granjeó el respeto del que 
goza; su experiencia de gobierno lo hacen ahora el mejor candidato de la vecina entidad. Los mexiquenses se 
merecen un gobernante como él. 
 
jusbbv@hotmail.com 
 

mailto:jusbbv@hotmail.com
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Se comete el 40% de este delito en las gasolineras

Surten gasolina
y clonan tarjetas

Refuerzan
vigilancia
enBurgos

Desinflan protesta
contra Bono yU2

HAllAn 11 fOsAs en nl

MONTERREY. Elementos del Ejército encontraron ayer 11 fosas
con restos calcinados en un rancho del Municipio de Juárez,
cercano a esta capital. Se presume que en el lugar miembros
del crimen organizado torturaban, ejecutaban y quemaban a
personas levantadas. NacioNal 8

Marcha Sub 17 con paSo perfecto
MONTERREY. Con un gol en tiempo de compensación, la Sub 17 deMéxico derrotó
3-2 al campeón de Europa, Holanda –que quedó eliminada–, con lo cual logró el
mejor arranque del Tri en unMundial de cualquier categoría: tres triunfos en los
tres partidos de la primera ronda. PáginAs 6y 7
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extrAs De hoy:

Jéssika Becerra

Lapróximavezquevaya a cargar
gasolina y pague con tarjeta de
crédito o débito, asegúrese de sa-
lir con el tanque lleno y no con el
plástico bancario clonado.

De acuerdo con informa-
ción de la Comisión Nacional pa-
ra la Protección y Defensa de los
UsuariosdeServiciosFinancieros
(Condusef), en el último año, de
cada100denunciasquehubopor
clonación de tarjetas, 40 respon-
sabilizaban a una gasolinera.

Este problema se suma al
despacho de “litros” que no lo
son, loque lamismaautoridadya
ha hecho público.

La Secretaría de Economía
estimó que en las gasolineras se
entregaenpromedio9.5por cien-
to de combustible por debajo de

lo que paga el cliente, lo que im-
plicaunapérdidade47milmillo-
nesdepesosanualesparaquienes
acuden a estos establecimientos.

El segundonegocioenelque
las tarjetassonsusceptiblesdeser
clonadassonbaresyrestaurantes,
de acuerdo con la Condusef.

MarcoCarrera, vocerodelor-
ganismo, informó que el mayor
problema está en las tarjetas de
débito porque sólo 10 por ciento
de éstas tiene chip.

“Cerca del 40 por ciento de
los casos de clonación se han ori-
ginado ahí. Hace muchísima fal-
ta contar con una normaque per-
mita el uso confiable de ese me-
diodepagoyesnecesariobasarse
en una regla que comprometa el
uso de terminales punto de ven-
tas (TPV)visiblesparael automo-
vilista”, comentó.

Carrera explicó que, en la
mayoría de los casos, los emplea-
dos de la gasolinera se llevan la

tarjeta a la TPV y quien paga no
puede ver la operación.

Carlos López-Moctezuma,
vocero de la CNBV, dijo que, a su
vez, los bancos necesitan estable-
cercontrolesparamitigar los ries-
gos de fraude.

“Los bancos tienen que che-
car a todos sus negocios afiliados
e ir identificando si en alguno en
específico se está dando este pro-
blema”,mencionó.

Pablo González, presidente
de Amegas, una agrupación de
gasolineros, adelantó que su gru-
po trabajará en un programa pa-
ra que laTPV se localice en la zo-
na de despacho.

En tanto, Onexpo, una de las
agrupaciones más grandes de ga-
solineros en el País, prefirió no
emitir opinión.

Luis Robles, presidente eje-
cutivo de la Asociación de Ban-
cos de México (ABM), explicó
que el problema es que en Es-
tados Unidos todavía se aceptan
las tarjetas con banda magnética,
las cuales sonmás susceptibles a
la clonación.

EsporesoqueenMéxico los
plásticos tienen que emitirse con
chip y banda, indicó.

Víctor Fuentes

Pemex Exploración y Produc-
ción (PEP) comenzará a instalar,
a partir del jueves próximo, un
sofisticado sistema de vigilancia
y detección de intrusos en insta-
laciones estratégicas del Activo
Integral Burgos, la zona de pro-
ducción de gas natural más im-
portante del País.

Y es que, en los últimos años,
Burgosha sidoblancodeataques
y robos a grado tal que Pemexha
demandado a cerca de 20 empre-
sasestadounidensesquecompran
el condensado de gas natural sus-
traído por la delincuencia en esa
región, que abarca 50mil kilóme-
tros cuadrados de Nuevo León,
Coahuila y Tamaulipas.

Con un contrato abierto has-
tapor22.8millonesdedólares, la
licitación fue ganada por el con-
sorcio español Indra Sistemas en
asociacióncon lafirmamexicana
Forma BI Consultores, según un
fallo emitido el 14 de junio.

Este contrato es para las eta-
pas dos y tres del proyecto de se-
guridad, el cual incluye equipo
para la detección de intrusosme-
diante 75 sensores infrarrojos, fi-
bra óptica perimetral y enlaces
de microondas a prueba de ex-
plosión, 258 cámaras digitales de
circuito cerrado y diversos siste-
mas de alarmas.

La primera etapa fue licitada
en2009yconsistióen instalar sis-
temas de circuito cerrado de tele-
visión y control de acceso en los
edificios administrativos.

REFORMA / Staff

LONDRES.- Un grupo de acti-
vistas no pudo elevar su protes-
ta contra Bono y su banda, U2, a
quienesacusandeevadir impues-
tos en Irlanda, su país natal.

Anoche, integrantes de la or-
ganizaciónArtUncut inflaronun
globodecercade6metros conel
mensaje “U Pay Your Tax 2” (Tú
también paga tus impuestos, en
un juego de palabras con el nom-
bre de la agrupación) durante el
concierto del cuarteto en el fes-
tival británicoGlastonbury, al sur
de Inglaterra.

No obstante, cuando intenta-
ronelevarlosobre los 170mil fans,
los guardias de seguridad los de-
tuvieron y desinflaron el globo.

Art Uncut, que combate la
evasión fiscal de empresas y fa-
mosos, sostiene que, a pesar de
queBonosedicepreocupadopor
la pobreza en el mundo en desa-
rrollo, él y su banda eludan pa-
gar impuestos en Irlanda en un
momento en el que el país, gol-

peado por medidas de austeri-
dad, necesita dinero de manera
desesperada.

“Los impuestos que se han
quedadoen lacuentade labanda
deberían estar ayudando a man-
tener abiertos los hospitales, las
escuelas y las bibliotecas que es-
tán cerrando por toda Irlanda’’,
dijo Charlie Dewar, miembro de
Art Uncut.

Sin embargo, Paul McGuin-
ness, mánager del grupo, ha de-
clarado que U2 actúa a nivel
mundial y que paga los impues-
tos globalmente.

“Almenosun95porcientode
sus actuaciones son fuera de Ir-
landa, y la banda pagamuchos ti-
pos distintos de impuestos en to-
do elmundo”, afirma.

La banda recibió fuertes crí-
ticas en 2006 por trasladar su se-
de empresarial a Holanda, país
donde las regalías sobre la músi-
caprácticamentenoestánsujetas
a impuestos.

Con información de agencias
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d Solicitan a la Corte
invalidarNorma 29,
que restringe súpers
cerca demercados

Víctor Fuentes, Manuel Durán
y Óscar del Valle

La PGR presentó una acción de
inconstitucionalidad en la que so-
licita invalidar la Norma 29, emi-
tida por el Gobierno del DF, que
restringe la instalaciónde tiendas
de autoservicio cerca de los mer-
cados tradicionales.

La acción 14/2011, firmada
por la ProcuradoraMariselaMo-
rales, fue presentada el lunes pa-
sado ante la Suprema Corte de

Justiciay turnadaalMinistroGui-
llermo Ortiz Mayagoitia, quien
ayer notificó oficialmente la ad-
misión a trámite de la demanda.

El Ministro emplazó al Jefe
de Gobierno, Marcelo Ebrard, y
a la Asamblea Legislativa del DF
(ALDF) para que rindan sus in-
formes sobre el caso.

El acuerdo de turno de la de-
manda no especifica cuáles son
las violaciones constitucionales
esgrimidaspor laPGR,aunquees
previsible que tienenquever con
las reglas de libre competencia y
concurrencia económica previs-
tas en el Artículo 28 de la Car-
taMagna.

Tras ser aprobada por la
ALDF, el 20 de mayo se publicó
en laGacetaOficialdelDF laNor-
ma29,querestringe la instalación
de supermercados, minisúpers y
tiendas de conveniencia en las in-

mediaciones de losmercados.
Ayer, la Administración capi-

talina aseguró que no hay fondo
jurídico de la PGR ante la acción
de inconstitucionalidad.

“El Gobierno está preparado
para dar la defensa jurídica en es-
te proceso, que, de entrada, lleva-
rápor lomenosunaño”,manifes-
tó Leticia Bonifaz, consejera jurí-
dica del GDF.

“Tenemos hasta el 15 de julio
para presentar el informe. No es
suspensiva; la norma va a seguir
hasta que resuelva la Corte”.

El diputado local Leonel Lu-
na aseguró que legisladores de
la ALDF alistan la defensa legal
y que ya establecieron contacto
con Bonifaz.

En contraste, el asambleís-
ta del PAN Rafael Calderón dijo
que la acción promovida por la
PGRprocederá.

Julia Carabias, René Delgado (10)
Jaime Sánchez Susarrey, Javier González Garza (11)

1. No realice operaciones en caje-
ros automáticos que tengan
anomalías o daños.

2. Al cargar gasolina acuda a esta-
ciones de servicio que tengan sus
terminales punto de venta en
lugares visibles.

3. En bares y restaurantes, no pierda
de vista su tarjeta al pagar.

4. Lleve un control de sus últimas
compras para presentarlo al banco
en caso de clonación.

5. Pida a su banco que le active algún
servicio de alertas para que le
envíen mensajes por celular o
correo electrónico de los movimien-
tos de su cuenta.

No lapierdadevista
Ante el problema de la clonación de tarjetas, los expertos sugieren
tomarmedidas que lo ayudarán a disminuir el riesgo.

FuENTE: Condusef

ReVisTA DV!
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Confronta Valdés a concesionarios 
 
Afirma que la CIRT está preocupada. Dice que buscan fracaso de normas que impiden vender spots a políticos 
 
(25 junio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El presidente del IFE Leonardo Valdés aseguró ayer que las criticas y resistencias de los concesionarios de radio y 
televisión a los reglamentos que trabaja el organismo electoral obedecen en el fondo a una intención para que 
fracase el actual modelo de comunicación política que canceló la compra de espacios por parte de los partidos. 
 
La inconformidad de los concesionarios no es nueva, apuntó Valdés en entrevista radiofónica con Carmen 
Aristegui, sino que se remite a la aprobación a la reforma electoral de 2007 que ha resultado exitosa. 
 
"Creo que en el fondo de lo que se trata es de hacer fracasar el modelo de comunicación política que se aprobó con 
la reforma electoral del 2007, porque todos lo sabemos, fuimos testigos de una audiencia en el Senado en donde 
muchos comunicadores -por cierto tú no estabas entre ellos-, manifestaron su opinión en contra de la reforma al 
artículo 41 de la Constitución", dijo Valdés a Aristegui. 
 
El presidente del IFE comentó que en la actual coyuntura, las reformas al reglamento de radio y televisión son las 
que mantienen preocupados a los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). 
 
"La nuez de la reforma al reglamento de radio y televisión tiene que ver con los tiempos para que los 
concesionarios y los permisionarios transmitan los promocionales de los partidos políticos. 
 
"Hoy el reglamento dice que cuando llega un promocional de un partido al IFE, y después de hacer la revisión 
técnica, se hace todo un procedimiento y ese promocional está al aire en los próximos 10 días. El medio tiene cinco 
días desde que lo recibe para subirlo al aire. 
 
"Y lo que estamos planteando con un gran esfuerzo técnico en el IFE, es bajar esos tiempos para que en cuatro días 
el promocional que nos entrega un partido pueda subir al aire y éste puede ser transmitido", explicó. 
 
Estas reformas se discutirán en sesión extraordinaria del Consejo General el próximo lunes y ayer fueron 
aprobadas también por la Junta General Ejecutiva del órgano electoral. 
 
Valdés dijo que la CIRT conoce desde hace tiempo este proyecto con el que no está de acuerdo. 
 
"Nos han dicho que eso implica un mayor esfuerzo técnico; nos han dicho que aunque lo hacen para la publicidad, 
tienen la impresión de que no están obligados a hacerlo para los promocionales que se transmiten en los tiempos 
del Estado mexicano", señaló. 
 
A pregunta expresa sobre si él estaba planteando que hay una acción o intención deliberada de la industria de 
radio y televisión para hacer fracasar el modelo de comunicación con el que no están de acuerdo, Valdés lo matizó. 
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"No puedo calificar como deliberada, pero tengo la impresión de que quienes no están de acuerdo con la reforma 
constitucional (están así porque) en el fondo lo que implica es que no pueden vender tiempo para los partidos en 
radio y televisión", dijo el presidente del IFE. 
 
Contestó con un "exactamente" cuando se le pidió reafirmar si en el fondo estaba la prohibición al mercadeo de los 
spots. 
 
 
 

Agiliza IFE difusión de spots 
 
Guadalupe Irízar 
 
(25 junio 2011).- El proyecto de reformas al reglamento de radio y televisión del IFE propone agilizar las campañas 
electorales a través de la reducción de más del 50 por ciento del tiempo transcurrido desde que un partido entrega 
un spot al organismo y el concesionario lo transmite. 
 
El nuevo ordenamiento fue aprobado por el Comité de Radio y Televisión del IFE el jueves pasado y por la Junta 
General Ejecutiva ayer. 
 
De acuerdo a las propuestas contenidas en el reglamento el IFE tiene 24 horas una vez que recibe el spot del 
partido político para enviarlo al concesionario. 
 
El concesionario, por su parte, tiene 24 horas para transmitirlo si es notificado personalmente y 48 horas si la 
notificación es vía electrónica. 
 
El reglamento vigente plantea un promedio de 10 días hábiles para ese procedimiento y el nuevo propone sólo 
cuatro. 
 
Para efectos de plazos en el documento se especifica que en el caso de los concesionarios, se consideran sólo los 
días hábiles, aún cuando haya proceso electoral en marcha y para efectos legales electorales todos los días sean 
laborables. 
 
En el caso de una resolución administrativa del IFE o jurisdiccional del Tribunal Electoral Federal que ordene, en 
un momento dado, modificar contenidos o reponer spots no transmitidos por las televisoras, también se plantean 
cambios. 
 
Para estos casos, el reglamento vigente contempla hasta 20 días para que los concesionarios cumplan con una 
notificación de modificación de pautas, pero la propuesta de reformas señala que sean cinco días y dos días si se 
está con proceso electoral en marcha. 
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Destruyen credenciales 
 
(25 junio 2011).- Villahermosa. A tres meses de que inicie el proceso electoral 2012, la Junta Local Ejecutiva del 
Instituto Federal Electoral en Tabasco destruyó más de 22 mil credenciales de elector que no fueron recogidas por 
los ciudadanos. 
 
 
 
 

Entra a recta final proceso en Edomex 
Preparan aspirantes cierres de campaña 
 
Irma Valadez, Lorena Morales y Sandra García 
 
(25 junio 2011).- Este fin de semana los candidatos del PRI, PAN y PRD, Eruviel Ávila, Luis Felipe Bravo Mena y 
Alejandro Encinas entran a la última etapa del proceso electoral que culminará con los comicios del próximo 3 de 
julio. 
  
Presumen logros del GDF 
  
Irma Valadez 
  
Siempre anclado a los logros del PRD en el Gobierno de la Ciudad de México, el perredista Alejandro Encinas 
invitó a personalidades de su partido para los cierres de campaña que tendrá este fin de semana. 
 
Tanto el Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, el ex candidato presidencial, Andrés Manuel López 
Obrador, están invitados a estas reuniones. 
 
También se prevé la asistencia de otros liderazgos como Cuauhtémoc Cárdenas y su hijo, Lázaro Cárdenas, ex 
Gobernador de Michoacán. 
 
Los cierres de campaña del perredista se llevarán a cabo el sábado en Valle de Chalco y el domingo en 
Nezahualcóyotl, donde se prevé la asistencia de estructuras perredistas provenientes de la capital. 
 
Fue justamente los temas relacionados con la Ciudad de México los que permearon en los 50 discursos que dio en 
sus actos de campaña. 
 
"¿Porqué en el Estado de México teniendo un presupuesto mayor al DF no se tienen los mismos derechos que allá? 
¿Porqué al cruzar una línea divisoria imaginaria, en el DF todos los adultos mayores tienen derecho a un pensión 
de por vida? ¿Porqué allá el boleto del metro cuesta tres pesos, y en el Edomex la tarifa más baja del transporte 
público es de 7 pesos?", señaló reiteradamente Encinas. 
 
Una de las ofertas de campaña más sonadas fue la emisión de una tarjeta de apoyo denominada "La Cumplidora", 
que de llegar a la gubernatura aplicará 11 programas sociales. 
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La mayoría de los actos de campaña de Encinas comenzaban en el DF, particularmente en la delegación Coyoacán, 
donde mantiene una residencia, y donde desde las 7:00 horas se alistaba para salir a las giras de trabajo por el 
Estado de México. 
 
Desde ahí salía, acompañado la mayoría de las veces por su hermano Gilberto y su hijo Alejandro, a bordo de una 
camioneta y escuchando de fondo a BB king o Eric Clapton. 
 
En sus trayectos, el perredista solía revisar datos estadísticos o apuntes de su campaña realizados por sus asesores, 
algunos de ellos ex funcionarios de la administración pública capitalina como Eduardo Vega López, quien fue 
Secretario de Medio Ambiente; Jorge Arganis, quien fungió como Secretario de Obras y Enrique Provencio, quien 
laboró en la Secretaría de Desarrollo Social. 
 
Su estilo relajado, la mayoría de las veces vestido con jeans, camisas blancas y botas, le permitió en más de una 
ocasión asumirse como orgullosamente chilango. 
  
Padece Bravo boicots 
  
Lorena Morales 
  
El boicot y las amenazas contra sus actos de campaña fueron las constantes en la contienda que protagonizó el 
panista Luis Felipe Bravo Mena. 
 
Así, hasta el último momento, padeció para que la alcaldía de Naucalpan le cediera el permiso para hacer uso de la 
explanada municipal el próximo miércoles y cerrar ahí su campaña. 
 
Un episodio similar ocurrió en Melchor Ocampo donde, de última hora, tuvo que modificar la sede de su mitin 
debido a que la explanada municipal fue ocupada por personal de la Secretaría de Salud estatal para dar servicio 
de mastografía. 
 
También el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) saboteó sus encuentros con simpatizantes, lo mismo en 
Axapusco, que Nicolás Romero o Texcoco. 
 
Además, presuntos universitarios lo sacaron a empellones de la FES Acatlán. 
 
A la mitad de su campaña, el panista Bravo Mena intentó dar un golpe de timón para modificar la percepción de 
los mexiquenses hacia su postulación haciéndose acompañar por figuras del panismo nacional o actores que 
aspiran a la candidatura presidencial de ese partido. 
 
El próximo domingo convocó a un acto de este tipo al cual está confirmado el dirigente nacional del PAN, Gustavo 
Madero, y algunos presidenciables que estaban por confirmar. 
 
Los actos de Bravo Mena se distinguieron por ser actos con poca asistencia, mítines que en promedio reunieron a 
3 mil personas. La carencia de simpatizantes fue disfrazada de austeridad y de actos para mover la conciencia de 
los ciudadanos. 
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Si acaso las reuniones más numerosas fueron las que organizaron actores políticos del panismo local que 
estuvieron en contra de su nominación. 
 
Algunos de estos actos fue la convocatoria que armó la diputada Florentina Salamanca con mazahuas en San 
Felipe del Progreso, y actos organizados por el delegado de la Sedesol, Édgar Olvera; el ex secretario del 
Ayuntamiento de Atizapán, Wilfrido Torres; y el Senador Ulises Ramírez. 
 
Concentran músculo priista 
  
Sandra García 
  
TOLUCA.- El priista Eruviel Ávila fue el candidato de los actos masivos, y así serán sus cierres programados para 
hoy en Toluca, con la clase política tricolor, y para el miércoles en Ecatepec, municipio que ha gobernado en dos 
ocasiones. 
 
En este ambiente masivo, arropado lo mismo por simpatizantes del municipio que lo formó políticamente, que por 
políticos del Valle de Toluca y empresarios, el candidato de la coalición "Unidos por ti" dará fin a su campaña por 
la gubernatura. 
 
Hoy, en punto de las 11:00 horas y en la Plaza de Los Mártires, ubicada frente a Palacio de Gobierno donde 
despacha el Gobernador Enrique Peña, el abanderado priista prevé concentrar por lo menos a 30 mil 
simpatizantes. 
 
Además, por ser un día no laborable, se contempla la presencia de gobernadores que profesan cercanía con Peña 
Nieto. 
 
Entre ellos están Miguel Alonso, de Zacatecas; Roberto Borge, de Quintana Roo; Javier Duarte, de Veracruz; 
Fernando Ortega, de Campeche; José Calzada, de Querétaro; Carlos Lozano, de Aguascalientes. 
 
Lo mismo que Francisco Olvera, de Hidalgo; Jorge Herrera, de Durango y Fernando Toranzo, de San Luis Potosí. 
También se prevé que acudan César Duarte, de Chihuahua, e Ivonne Ortega, de Yucatán. 
 
Todos esos mandatarios acudieron al acto del 9 de abril en que Eruviel Ávila fue ungido como candidato del PRI. 
Ahí también estuvo el Gobernador Peña Nieto, y es el único acto público en el que ha acompañado a su candidato a 
sucederlo. 
 
En Toluca también están convocados los 97 alcaldes priistas, los 39 diputados locales y 45 legisladores federales, al 
igual que senadores y diputados federales de otras entidades. 
 
En este acto está confirmada la asistencia de los políticos del Grupo Atlacomulco como los ex gobernadores 
Alfredo Baranda, Ignacio Pichardo, César Camacho, Emilio Chuayffet y Alfredo del Mazo González, así como la de 
los dirigentes del PRI, Humberto Moreira; del PVEM, Jorge Emilio González; y del Panal, Jorge Kahwagi. 
 
Pero el candidato priista también escogió Ecatepec, la tierra que lo formó políticamente, para cerrar en lo que se 
considera será el acto más numeroso de su campaña con la asistencia de 100 mil simpatizantes. 
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Tras desayunar con su equipo de colaboradores y miembros de las dirigencias nacional y estatal del PRI en un 
restaurante del Hotel Fiesta Americana de Ecatepec, partirá rumbo al Deportivo del Tecnológico de Estudios 
Superiores de Ecatepec. 
 
A las 12:00 horas del miércoles 29, último día para hacer campaña, Eruviel encabezará la última reunión con 
simpatizantes. 
 
 
 

Dividen reglas a partidos 
 
Guadalupe Irízar 
 
(25 junio 2011).- Las reformas al reglamento de radio y televisión que elabora el IFE fueron criticadas por el PRI, 
PVEM y Panal, y avaladas por el PRD, PAN, PT y Convergencia, en la reunión del comité encargado de elaborarlas. 
 
El consejero Francisco Guerrero, presidente del Comité, también mostró reservas sobre los cambios, que fueron 
votados a favor en esa instancia por los otros consejeros, Alfredo Figueroa y Benito Nacif. 
 
El nuevo reglamento de radio y televisión será sometido a votación en el seno del Consejo General el próximo 
lunes. 
 
En esa sesión del comité también se agendaron modificaciones al reglamento de fiscalización que causaron 
inconformidad en algunos partidos como el PVEM o el PRI, por considera que no fueron consultados sobre su 
contenido. 
 
 
 

Sospechan panistas por cifras de padrón 
 
Carole Simonnet 
 
(25 junio 2011).- La guerra entre los siete aspirantes panistas por el control del padrón de militantes que votarán 
en el 2012 comenzó en medio de sospechas de algunos equipos de que se realizaron afiliaciones exprés y masivas 
en cuatro estados en los últimos tres meses. 
 
De acuerdo con información en poder de REFORMA, analizado el pasado sábado en el PAN, durante el corte 
preliminar del registro nacional de miembros, se inscribieron de marzo a junio alrededor de 150 mil nuevos 
militantes, de los cuales el 66 por ciento corresponde tan sólo a las entidades del Distrito Federal, Jalisco, 
Veracruz y Guanajuato. 
 
La preocupación de varios equipos es que aunque el padrón quedó en un millón 800 mil panistas, sólo 500 mil 
podrían realmente votar si se considera una participación del 30 por ciento como fue la elección de Felipe 
Calderón como candidato. 
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De repetirse esta participación, estos 150 mil nuevos afiliados se vuelven cruciales para conseguir la mayoría de 
250 mil votos más uno requeridos para convertirse en abanderado presidencial. 
 
En marzo pasado, el padrón era de un millón 698 mil 941 y al cierre en junio cuenta con un millón 759 mil 534 con 
la posibilidad de incrementarse a un millón 847 mil 288 si se aceptan alrededor de 87 mil afiliaciones en trámite. 
 
En este corto lapso, en el DF el aumento fue de 50 por ciento. El listado nominal pasó de 72 mil a 108 mil activos y 
adherentes, tomando en cuenta un universo de 28 mil militantes que están pendientes de aprobación. 
 
En Jalisco, creció de 132 mil a 169 mil con 18 mil formatos aún pendientes. 
 
Veracruz pasó de 152 mil a 170 mil, lo que representa un crecimiento de 11 por ciento. Guanajuato pasó de 41 mil a 
48 mil, equivalente a 17 por ciento más. 
 
Fuentes panistas revelaron que representantes de los aspirantes expresaron dudas sobre la validez de las nuevas 
afiliaciones. 
 
 
 

Lanzan panistas video contra los Moreira 
 
Carole Simonnet 
 
(25 junio 2011).- El PAN comenzó a difundir ayer un video que acusa a los hermanos Humberto y Rubén Moreira, 
líder del PRI y candidato a gobernador en Coahuila, respectivamente, de encabezar una "red de corrupción". 
 
En conferencia de prensa, el senador Federico Döring exhibió la cinta que retoma información y documentos 
entregados a la PGR en la demanda contra el coordinador administrativo de la dirigencia del PRI, Vicente Chaires, 
y el concuño del titular del SAT de Coahuila, Lorenzo Schuessler, por enriquecimiento inexplicable. 
 
Además, presentó nuevos elementos respecto de presuntas propiedades y negocios de los que disponen los 
Moreira a través de más testaferros o familiares. 
 
Citan el caso de múltiples propiedades en Saltillo y destacan una casa con spa y alberca estimada en más de un 
millón de dólares que la suegra del dirigente nacional, Herminia Martínez de la Torre, adquirió en la calle de Grey 
Bluff Cove, 19211, en San Antonio, Texas. 
 
Recuerdan que Óscar Moreira Flores, tío de los Moreira, fue involucrado en 2006 en negocios turbios de 
contratación de obras por más de 50 millones de pesos según investigaciones realizadas por los diarios El Norte y 
El siglo de Torreón. 
 
La acusación con la cinta titulada "Humberto y Rubén Moreira, el rostro oculto de la corrupción" se produce a 
ocho días de la elección en la entidad, donde el tricolor aventaja al candidato panista, Guillermo Anaya. 
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"Gracias a un trabajo de investigación muy serio realizado secretamente desde hace varios meses, han quedado al 
descubierto los tentáculos que conforman la red de corrupción que encabezan Humberto y Rubén Moreira, a 
través de prestanombres que cubren y ocultan sus fuentes de enriquecimiento ilícito", revela la voz en off, muy 
similar a la que usa la Secretaría de Seguridad Pública para presumir golpes contra la delincuencia. 
 
 
 

Presenta PRI queja por spots de Gobierno 
 
Guadalupe Irízar 
 
(25 junio 2011).- El representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, presentó ayer una queja en 
contra del Gobierno federal por presunta propaganda gubernamental ilegal en el Estado de México. 
 
En la secretaría ejecutiva del IFE, el tricolor entregó el documento en el que demanda medidas cautelares y el 
retiro de la propaganda gubernamental. 
 
De acuerdo a la queja priista, un monitoreo privado le reportó más de 60 mil impactos en radio y televisión con 
spots de diferentes dependencias del Gobierno federal, entre el 16 de mayo y el 2 de junio. 
 
Este periodo corresponde a la campaña electoral en la entidad mexiquense. 
 
La queja va en contra del Presidente Felipe Calderón, del Secretario de Gobernación, Francisco Blake, y del 
director de Radio, Televisión y Cinematografía, Luis Álvaro Lozano. 
 
Según el PRI, en los spots se promueven las dependencias federales o algunos de sus logros, lo que contraviene la 
prohibición de difundir propaganda gubernamental en periodo de campañas. 
 
El tricolor solicita al IFE resolver sobre las medidas cautelares y durante el desahogo del procedimiento especial 
sancionador en contra de los funcionarios, requerir a las empresas electrónicas la copia de los contratos por las 
difusión de estos promocionales gubernamentales. 
 
Entre las pruebas presentadas, se remite al portal oficial de algunas dependencias en donde se localiza un vínculo 
para un espacio con información electoral vinculada con el Edomex. 
 
"La propaganda gubernamental que se reclama corresponde, en su mayoría, a promocionales difundidos en esos 
medios, relacionados con dependencias federales que, de conformidad con la Ley Orgánica de la Administración 
Pública Federal, están subordinadas jerárquicamente al Ejecutivo Federal", señala el tricolor. 
 
Asegura que el número de spots es "desproporcionado" y sus mensajes no eran indispensables para la ciudadanía 
para poder caer en las excepciones previstas en la ley para la propaganda gubernamental en campañas. 
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Madruga campaña Edil de Cuernavaca 
Exige oposición transparentar uso de recursos. Promueve priista su imagen a través de espectaculares y un Call 
Center 
 
Héctor Raúl González 
(25 junio 2011).- Corresponsal 
  
CUERNAVACA.- Con llamadas telefónicas que promueven el programa "Alcalde en tu casa", espectaculares con 
sus iniciales, firmados por una asociación civil que encabeza su hermano, y con puentes recién pintados de rojo, el 
Alcalde priista de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, busca desde ahora posicionar su imagen rumbo a las 
elecciones por la gubernatura, a efectuarse en 2012. 
 
A través de un Call Center, operadoras piden a ciudadanos su opinión sobre el programa de Gobierno que 
encabeza Martínez Garrigós. 
 
-"Le hablamos del Programa Alcalde en tu Casa, un programa del Presidente Municipal Manuel Martínez 
Garrigós, cuyo objetivo es que las autoridades se acerquen cada vez más a la ciudadanía escuchando sus problemas 
y preocupaciones. ¿Le interesaría contestar unas preguntas sobre en qué deberían trabajar más las autoridades?"-, 
pregunta la operadora. 
 
Además de estas llamadas telefónicas, en espectaculares colocados a un costado de la Autopista México-
Cuernavaca, en las principales avenidas de la ciudad y en la parte trasera de camiones del transporte público de 
pasajeros, se muestran las iniciales del Edil con la leyenda: "Morelos Merece Ganar", firmados por el hermano 
gemelo del Alcalde, José Martínez Garrigós. 
 
Para la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional, estas medidas son un intento del Edil de Cuernavaca 
para posicionarse y buscar la candidatura del tricolor por la gubernatura del estado. 
 
"Es una promoción descarada de la persona del Presidente Municipal que, desde luego, contraviene lo que se 
señala en la Ley Electoral. Hemos sido el único partido que ha presentado ese recurso y lo volveremos a hacer. 
 
"Nos parece preocupante, sobre todo por los antecedentes que hay, muy claros, de presunción de desvío de 
recursos. No hay que olvidar que esta administración contó con un crédito de 600 millones de pesos, más recursos 
adicionales que se han gestionado con la federación", expresó Óscar Velazco, líder del PAN en Cuernavaca. 
 
"Hemos solicitado información, tanto al Congreso del estado, que fue quien autorizó el préstamo, y al propio 
ayuntamiento. De manera oficial solicitamos información detallada del uso de los 600 millones de pesos del 
crédito, a los cuernavacenses les debe de quedar claro en qué se han gastado esos recursos", dijo. 
 
Y es que según panistas que integran el ayuntamiento capitalino, la administración encabezada por Martínez 
Garrigós incrementó al doble el gasto en imagen y comunicación social. 
 
"En la administración pasada lo que más se había gastado en comunicación social habían sido 18 millones de 
pesos, (y) este presidente ha gastado cada año más o menos la cantidad de 40 millones de pesos, es decir, el doble 
en publicidad", expresó el regidor Pablo Aguilar. 
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En los espectaculares con la leyenda "Morelos Merece Ganar", se ve de fondo una imagen de la fiesta de 
cumpleaños del Edil efectuada el sábado 21 de mayo en Jojutla, Morelos. Además, resaltan los colores verde, 
blanco y rojo, y abajo la firma "J. Martínez Garrigós Presidente". 
 
"Esta administración se ha distinguido porque ha servido más a un interés en particular, a una candidatura, desde 
el primer día de la administración, que a servir o administrar. 
 
"Es una administración que se ha mal utilizado para una elaborada campaña buscando la gubernatura, no pasa 
por el objetivo de esta Administración servir a Cuernavaca, sino que primero está armar esa candidatura, expresó 
el regidor panista. 
 
Manuel Martínez Garrigós es uno de los tres priistas que buscarán la candidatura por la gubernatura de Morelos. 
En la competencia también se han apuntado el dirigente del PRI en el estado, Amado Orihuela, y el diputado 
federal Francisco Moreno. 
Así lo dijo 
  
"Es una promoción descarada de la persona del Presidente Municipal que, desde luego, contraviene lo que se 
señala en la Ley Electoral (...) nos parece preocupante, sobre todo por los antecedentes que hay, muy claros, de 
presunción de desvío de recursos". 
 
Óscar Velazco, Líder del PAN en Cuernavaca. 
 
 
 

Rechaza PRI compra de voto en Hidalgo 
 
Verónica Jiménez 
 
(25 junio 2011).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.- El delegado nacional del CEN del PRI, Efraín Arista Ruiz, rechazó ayer las acusaciones del PRD, 
de Acción Nacional y de Xóchitl Gálvez, en torno a la supuesta compra y coacción del voto en la entidad de cara a 
la elección del 3 de julio. 
 
"No, este es un momento en que se especula sobre muchos temas y uno de ellos es para descalificar al PRI que se 
encuentra mejor posicionado en los 84 municipios, y yo creo que el tema es ese", aseguró. 
 
Arista Ruiz sostuvo que el PRI es un partido ganador por su propia historia de logros a favor de los mexicanos, y 
que ganaran con una amplia mayoría en los 84 municipios del estado. 
 
El político priista pidió a la oposición no manchar este proceso y respetar el pacto de civilidad recientemente 
firmado. 
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Incluso, consideró que es innecesario firmar pactos con partidos como el PRI, donde "la civilidad es una vocación 
y es una cultura de partido. 
 
El Gobernador Francisco Olvera también negó que el aparato gubernamental esté volcado a favor de los aspirantes 
priistas a las alcaldías, y aseguró que esa es la versión de la oposición pero está alejada de la realidad. 
 
El jueves pasado, la ex candidata al Gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, denunció que el PRI fomenta la 
violencia electoral en Hidalgo con sus estrategias de compra y coacción del voto, y exigió al Gobierno del estado y 
al partido tricolor respetar el pacto de civilidad. 
 
Ayer, la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional en el Congreso de Hidalgo denunció acciones 
desesperadas por parte del Gobierno estatal y del PRI en los municipios de Tulancingo, Acaxochitlán y Tizayuca, 
donde, reiteró, están en marcha acciones descaradas de compra y coacción del voto. 
 
En conferencia de prensa, los diputados Yolanda Tellería y Damián Sosa Castelán acusaron que el municipio de 
Tizayuca es uno de los casos más graves, pues se tiene un video de cómo están fraguando ahí la utilización de los 
programas sociales a favor del candidato priista a la alcaldía de ese lugar, Juan Núñez. 
 
En el caso del municipio de Tulancingo, detalló que la estructura de la Coordinación Regional, que encabeza 
Manuel Fermín Rivera, ha volcado todo el apoyo de la Secretaría de Desarrollo Social del estado a favor de la 
priista Oralia Vega. 
 
 
 

Involucran a priista en fraude 
 
Héctor Raúl González 
 
(25 junio 2011).- CUERNAVACA.- Además de ser acusado por la oposición de gastar en su imagen, el Edil de 
Cuernavaca Manuel Martínez Garrigós también es señalado como uno de los responsables de maquilar el fraude 
electoral en Boca del Río, Veracruz, el año pasado. 
 
En febrero de 2010, cerca de 500 militantes priistas de Cuernavaca fueron llevados en autobuses a ese municipio 
para tramitar una credencial de elector y poder votar en las elecciones de aquella entidad. 
 
Según los afectados, entre los autores intelectuales del fraude se encuentran César Cruz, ex Oficial Mayor de 
Cuernavaca; Erick Salgado, líder del PRI en este municipio, y el Alcalde capitalino. 
 
A pesar de las acusaciones, ninguna autoridad local ha desmentido la información. 
 
La delegada en Morelos de la PGR, Aurora de la Mora, dijo que la investigación del fraude se realiza en Veracruz. 
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Disputan cambios en Convergencia 
Acusan entrega del instituto político a AMLO. Avanza el proyecto para modificar nombre y estatutos del partido 
naranja 
 
Erika Hernández 
 
(25 junio 2011).- Pese a las diferencias internas, Convergencia avanzó ayer en su intención de cambiar el nombre 
del partido por el de Movimiento Ciudadano. 
 
Con 174 votos a favor y dos en contra, el Consejo Nacional de ese instituto político avaló realizar una Asamblea 
Nacional el 31 de julio y 1 de agosto para aprobar las reformas a sus estatutos y elegir a sus nuevos órganos de 
dirección. 
 
Sin embargo, la decisión se dio en medio de acusaciones de líderes y militantes, algunos de ellos cercanos al Jefe 
de Gobierno Marcelo Ebrard, contra los dirigentes nacionales de pretender entregar el partido a Andrés Manuel 
López Obrador rumbo al 2012. 
 
Debido a que la dirigencia no logró un acuerdo con los 150 inconformes que tomaron el jueves por la noche la sede 
en el World Trade Center donde se realizaría la sesión del Consejo Nacional, los consejeros se trasladaron a otro 
hotel, que fue resguardado por personal de Convergencia para impedir el ingreso de los manifestantes. 
 
Pese a ello, durante la presentación de la propuesta de refundación, los consejeros mostraron su división por los 
cambios. 
 
La ex diputada Layda Sansores afirmó que es válido intentar rescatar al partido "del hoyo" en el que se encuentra; 
sin embargo, recriminó que a tres meses de arrancar el proceso electoral se quiera implementar una nueva 
imagen, cuando lo que se necesita es trabajo y congruencia para atraer electores. 
 
Aseguró que el sigilo y la premura con la que se presentó la propuesta ha provocado el descrédito a López 
Obrador, porque es evidente que el nombre tiene el sello de Morena. 
 
"Convergencia vale, tiene una historia, y no vaya hacer que por andar fundiendo alas de Convergencia con alas 
Republicanas y alas de ángel terminemos por tener un engendro de alas de zopilote", ironizó. 
  
DEFINICIONES  
  
Durante cuatro horas, se escucharon votos a favor y en contra de la refundación. Algunos plantearon que ante las 
inconformidades, se mantenga el nombre y sólo se modifiquen las estructuras de dirección y se elijan a las nuevas 
dirigencias. 
 
Ante las criticas, el líder nacional del partido, Luis Walton, se mantuvo en su posición de que la refundación no es 
para beneficiar al tabasqueño. 
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"Hay una cercanía con Andrés Manuel, no lo negamos, pero de igual forma la hay con Marcelo. Lo que 
necesitamos es un partido más ciudadano. Que vengan a la casa, que será de los convergentes, pero con su apoyo 
esperamos tener una fuerza mínima de 2.5 millones de electores", dijo. 
 
Algunos consejeros nacionales reconocieron "que la decisión está tomada" y es respaldar al tabasqueño, pero al 
hacer pública su postura, generarían desequilibrio en el proceso de elección del candidato. 
 
"No podemos ocultar los hechos. Los dirigentes estamos trabajando para Morena", dijo un líder estatal. 
 
Nueva piel 
  
Algunos de los cambios propuestos por Convergencia: 
   
· Nuevo Nombre: Movimiento Ciudadano 
 
 · Lema: Un nuevo rumbo para la nación 
 · Crean Coordinación Ciudadana Nacional, integrada por nueve dirigentes, uno de ellos fungirá como el 
coordinador general. 
 
· Se amplían las facultades de la dirigencia nacional. Esta podrá asumir el control de los dirigencias locales cuando 
existan conflictos locales y someter a evaluación el trabajo de los dirigentes estatales. 
 
· También elegir a los candidatos a la Presidencia y a cargos federales, ahora se realiza a través de una Convención 
Nacional. 
 
· Los órganos de dirección, como es el Consejo Nacional y la Asamblea, cambian de nombre y tendrán mayores 
facultades. 
 
 
 

'No puedes ser Margarita, y luego Tere' 
 
Érika Hernández 
 
(25 junio 2011).- Margarita García, fundadora de Convergencia en 1999 y diputada local en Oaxaca, exige a los 
dirigentes nacionales reconocer que el cambio de nombre al partido es para entregarlo a Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Luego de permanecer 12 horas en un salón del World Trade Center, junto con otros 150 militantes, para impedir 
que sesionara el Consejo Nacional, acusa a sus líderes de simulación. 
 
"Nos están entregando como mercancía a López Obrador, le hubieran puesto Morena (Movimiento Regeneración 
Nacional), yo apoyo a Andrés y a Ebrard y no se vale que desde ahorita hagan una venta simulada. 
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"Parte de esa simulación es el nuevo nombre, es como si mis padres me dicen es que Margarita ya no tiene 
credibilidad, ahora te ponemos Teresa y sigo siendo la misma persona", recrimina. 
 
Reconocida en Oaxaca por haber estado nueve meses en la cárcel en el 2005 por ser opositora al Gobierno estatal 
priista, la convergente califica como absurdo que se pretenda ganar más adeptos con el cambio de nombre, sin 
tener una estrategia para reforzar las estructuras en el País. 
 
Asegura que el proyecto de reforma a los estatutos reflejan la falsedad de la apertura, pues no se establecen 
porcentajes para candidaturas ciudadanas y en los hechos el partido seguirá bajo el control de los mismos 
dirigentes de siempre. 
 
"Que lo reconozcan, aquí hay algo de fondo, quieren engañar a la gente y no se vale y no lo vamos a permitir. No sé 
si detrás de esto está Andrés Manuel, sólo sé que como convergente me ha costado una década posicionar el 
nombre, defenderlo.", añade. 
 
 
 

Crea AN sicarios, acusa PRI 
Pugnan por prevención. Afirman que falta de oportunidades ha hecho que niños se enrolen en el narco 
 
Armando Estrop 
 
(25 junio 2011).- La bancada del PRI en San Lázaro denunció que las políticas económicas de las administraciones 
panistas han provocado que muchos jóvenes se hagan sicarios. 
 
"Se hace por demás evidente que los niños que tenían entre 5 y 10 años cuando el PAN arribó al poder, en el año 
2000, son actualmente los protagonistas del drama que vive nuestro país, ya sea en las filas de las víctimas o de los 
victimarios", destaca el grupo parlamentario del PRI. 
 
Con base en un documento de trabajo de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, la bancada 
priista señala que al menos 23 mil jóvenes han sido reclutados por las organizaciones criminales durante la actual 
administración. 
 
"Constituye un dato alarmante por el problema generacional que esto significa, si a ello además se le agrega, que la 
guerra contra el crimen organizado, instrumentada por Felipe Calderón desde 2006, ha dejado un saldo de 10 mil 
menores huérfanos y 120 mil personas desplazadas", dice el documento. 
 
Considerando que las edades que se calcula tienen los jóvenes atrapados en las redes de las organizaciones 
delictivas, los priistas remarcan que su infancia y adolescencia se han desarrollado bajo la última década de 
administraciones panistas y las políticas públicas y programas por ellos dirigidos. 
 
La diputada del PRI, María de Jesús Aguirre Maldonado, dijo que es evidente que en las administraciones panistas 
se fueron acabando las oportunidades para los jóvenes. 
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Aseguró que la falta de interés de parte de los gobiernos emanados del PAN en los programas sociales y de 
prevención de la violencia fue de los principales motivos por lo que los jóvenes han optado por ser sicarios. 
 
La legisladora señaló que es urgente que se generen alternativas para evitar que menores de edad se enrolen en las 
filas del crimen organizado. 
 
La secretaria de la Comisión de Justicia, dijo que en los últimos años el PRI ha colaborado para incrementar el 
presupuesto para seguridad pública sin que haya resultados satisfactorios en el combate al crimen organizado y en 
la prevención del delito. 
 
"Es lamentable que no haya resultados y que el crimen organizado esté usando como carne de cañón a los jóvenes 
de este País", dijo. 
 
Criticó que no exista a la fecha un programa eficiente de prevención del delito enfocado a menores de edad que 
son en quienes las bandas del narcotráfico están encontrando a sus asesinos a sueldo. 
 
La diputada dijo que al ser menores de edad se le enjuicia con otro criterio en el que tienen una pena máxima de 5 
años, lo cual están aprovechando los líderes de las bandas delincuenciales y del crimen. 
 
"Se aprovechan de eso para engañarlos y decirles que pueden salir pronto y que nada les va a pasar", insistió. 
 
Otro de los problemas, dijo, es que la Secretaría de Hacienda no entrega los presupuestos etiquetados para 
seguridad pública y programas sociales provocando que estos no funcionen correctamente en los estados. 
 
"Ese es un problema serio, porque luego se dice que hay subejercicios, cuando no son en realidad subejercicios por 
parte de los gobiernos estatales. 
 
"No fluyen como debe ser los presupuestos y entonces los programas no operan bien", denunció la priista. 
 
La legisladora por Nuevo León dijo que si no se actúa a tiempo será muy difícil resarcir los daños que este 
fenómeno hará en la sociedad por tener una generación de jóvenes sicarios. 
  
Diagnóstico tricolor 
  
Según el PRI, en el Gobierno calderonista niños y jóvenes han engrosado las filas del narco. 
  
23,000 jóvenes han sido reclutados por las organizaciones criminales. 
10,000 menores huérfanos ha dejado la lucha anticrimen 120,000 personas desplazadas por los hechos de 
violencia. 
  
Así lo dijo 
  
"Es la falta de oportunidades, de empleo, de educación y las pocas alternativas lo que ha hecho que nuestros 
jóvenes opten por entrar en el mundo de la delincuencia". 
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"No veo por ningún lado un programa de prevención eficiente que esté buscando evitar esto, que es un problema 
que va creciendo". 
  
María de Jesús Aguirre Maldonado, Diputada del PRI 
 
 
 

Desairan legisladores el Parlatino 
Brillan por su ausencia diputados y senadores de PRI, PAN y PRD en sesiones de trabajo 
 
Claudia Salazar 
 
(25 junio 2011).- Los legisladores mexicanos demostraron ser malos anfitriones y buenos "turistas parlamentarios" 
cuando se trata de viajes al extranjero. 
 
Jueves y viernes, el Senado fue sede de las sesiones de trabajo de tres comisiones del Parlamento 
Latinoamericano, pero prácticamente sin diputados ni senadores mexicanos. 
 
La lectura de las conclusiones de las comisiones se realizó con la solitaria presencia de un legislador del PAN en 
cada comisión. 
 
Diputados y Senadores de PRD no participaron en los trabajos que ayer concluyeron. 
 
En tanto, la presencia de los priistas se dio en forma más notoria en los discursos en la ceremonia de inauguración, 
con el presidente del Senado Manlio Fabio Beltrones, y la senadora María de los Ángeles Moreno. 
 
En marzo pasado, nueve diputados y tres senadores viajaron a Panamá para participar en reuniones del Parlatino. 
 
En contraste, en la clausura de los trabajos en el Senado, ayer sólo había dos senadores y un diputado como 
representantes de la delegación mexicana, todos de Acción Nacional. 
 
En la Comisión de Laborales, Previsión Social y Asuntos Jurídicos se quedó sólo el senador yucateco Alfredo 
Rodríguez y Pacheco, pues el diputado priista Reginaldo Rivera dejó la sesión dos horas antes de la lectura de la 
declaratoria final. 
 
El priista participó con el tema del Primer Trabajo Juvenil y una vez concluido el debate con legisladores de 
Venezuela, Uruguay y El Salvador, se retiró. 
 
Aunque estaban en el programa, el diputado del PRD Víctor Manuel Castro y el senador del PRI Ricardo Fidel 
Pacheco no se aparecieron en las discusiones de dicha comisión. 
 
En la Comisión de Pueblos Indígenas y Etnias, sólo el senador Andrés Galván permaneció en el salón asignado en 
el que se presentaron propuestas para que los países que participan en el Parlatino impulsen una Ley de Consulta 
Previa, Libre e Informada de los Pueblos Indígenas, y en la discusión del tema sobre la vulnerabilidad de los 
pueblos indígenas en la trata de personas. 
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En tanto, el diputado del PAN Agustín Castilla fue el único de los mexicanos presente en la última sesión de 
trabajo de la Comisión de Derechos Humanos, Justicia y Políticas Carcelarias. 
 
El primer día participó el senador del PAN Felipe González con una exposición sobre la situación del sistema 
penitenciario del país, lo que generó un debate posterior y otra exposición sobre el modelo aplicado en República 
Dominicana. 
 
La diputada del partido del sol azteca Teresa Inchaústegui, quien viajó a Panamá en marzo pasado, no participó en 
las sesiones de esta comisión en el Senado de la República, pues reportó que tenía otros compromisos de trabajo. 
 
 
 

Cuestiona 'guerra sucia' la Diócesis de Tepic 
 
Eric Sepúlveda 
(25 junio 2011).- Corresponsal 
  
TEPIC.- La Diócesis de Tepic invitó ayer a los políticos a respetar a la sociedad y eviten la "guerra sucia" en la que 
se han enfrascado los candidatos del PRI y el PAN al Gobierno del Estado en Nayarit. 
 
"Ellos saben que no tienen que hacer una guerra sucia, quien se lleva sucio tiene que aguantarse y se van a 
lastimar. Un llamado que hacemos es a que se respeten y hablen con la verdad; si la verdad que sacan al público es 
parte de la vida íntima o de la vida familiar no se vale", dijo en entrevista Rafael Rentería, vocero de la Diócesis de 
Tepic. 
 
"Pero si están saliendo verdades de ejercicios públicos anteriores, asumir las consecuencias, pero basar una 
campaña en sólo sacar los trapos sucios es debilitar la democracia y no podemos basar una campaña en estar 
denostando". 
 
El jueves pasado circuló en internet un video en el que una mujer que se identificó como Verónica Becerra dice 
temer por la integridad de su familia y del ex Gobernador Antonio Echevarría, con quien ha procreado tres hijos, 
ante supuestas amenazas de la candidata panista a la Gubernatura, Martha elena García. 
 
"Tengo miedo que el día de mañana, por despecho, una mujer, que en este caso es Martha Elena, como lo ha dicho 
en sus reuniones muy a círculo cerrado, en cuanto ella llegue al poder yo, mi familia, incluyendo a Antonio nos 
tendremos que ir de este Estado", dice Becerra en el video. 
 
Ayer, Rentería invitó a la población a analizar su voto y a los mismos candidatos, e incluso el desempeño de 
quienes gobiernan actualmente, para emitir su sufragio el próximo 3 de julio. 
 
"Qué pena que lleguemos a este nivel de debate, porque no es el nivel que merece Nayarit, campañas de 
denostación reflejan la desesperación por quien sea, hacemos un llamado a la memoria histórica", expresó. 
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Javier González Garza / Involución democrática 
 
Si las decisiones del Consejo General del IFE se vuelven partidarias o parciales, el modelo de autonomía deja de 
funcionar. Si esto sigue así, avanzará el descrédito y la disfuncionalidad, hasta la destrucción del instituto 
 
Javier González Garza 
 
(25 junio 2011).- La perspectiva de la realización de las elecciones presidenciales de 2012 cada vez es más 
desalentadora. Hoy menos mexicanos consideran posible transformar el país por medio de las instituciones 
electorales vigentes. 
 
Ante la debilidad de las instituciones, más allá de la crisis de seguridad que padecemos, tenemos los graves 
retrocesos en las instituciones encargadas de organizar y darle validez a las elecciones: el Instituto Federal 
Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 
El IFE es el resultado tangible de las luchas democratizadoras de la sociedad mexicana. Por muchos años, las 
elecciones fueron organizadas por el gobierno. Lograr la creación de un órgano independiente del poder político, 
que llevara a cabo esta tarea, costó años de luchas y concretamente fue la salida al descontento popular que generó 
el fraude electoral de 1988. La organización de las elecciones por ciudadanos transformó el sistema electoral y 
abrió la perspectiva de la "Transición Democrática", que, aún con la alternancia, hoy se considera frustrada. 
 
Pero la autonomía del IFE empezó a desmontarse desde 2003, con la elección de consejeros afines a los dos 
partidos con mayor fuerza, el PRI y el PAN. Ello desembocó en el triste papel que jugó el instituto en la elección de 
2006. 
 
Hoy el IFE se encuentra funcionando con sólo seis de sus integrantes. La Cámara de Diputados no ha nombrado a 
tres consejeros electorales. El conflicto se debe a la intención del PRI de imponer dos consejeros sometidos a sus 
intereses, para tener mayoría de votos al interior del Consejo General y así el control total del instituto. 
 
Para que los integrantes del IFE sean útiles a la democracia no deben ser representantes de los partidos políticos 
ni de los poderes fácticos del país. Si las decisiones del Consejo General del IFE se vuelven partidarias o parciales, 
el modelo de autonomía deja de funcionar. Si esto sigue así, avanzará el descrédito y la disfuncionalidad, hasta la 
destrucción misma del instituto. 
 
Actualmente, el IFE y algunos de sus consejeros están constantemente recibiendo ataques de los poderosos del 
país. El más reciente ejemplo lo tenemos en el frustrado intento de reglamentar el derecho de réplica en medios 
electrónicos. La última reforma electoral aprobada en 2008 aborda el tema y algunos consejeros electorales 
intentaron dejar claras las atribuciones del IFE en esa materia. El mo- nopolio que unas pocas empresas ejercen 
en la comunicación política masiva se vio afectado y nuevamen- te el proyecto se frustró por la intervención 
directa de las cadenas de televisión y radio. La perspectiva de la democracia se ensombrece cuando agregamos a la 
debilidad institucional la alianza entre las televisoras y algunos partidos políticos, encabezados por el PRI. 
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En el caso de las autoridades electorales estatales la situación es peor. La mayoría de los consejeros son impuestos 
por el gobernador. En el caso del Instituto Electoral del Estado de México, José Núñez Castañeda, ex presidente 
del IEEM (2005-2008), expresó que ese instituto había perdido la poca autonomía que tenía con la reforma 
electoral del 2007, que era tan evidente la inequidad contenida y la parcialidad de los integrantes del actual 
consejo que asistiríamos a la "crónica de un fraude anunciado" (Bernardo Barranco, Milenio, 16 de junio de 2011). 
 
El respeto a las instituciones es un principio de civilidad y convivencia democrática, pero ¿se puede respetar a las 
instituciones cuando quienes las integran no las respetan? 
 
Un tema central, todavía pendiente en la democracia mexicana, más allá del respeto al voto, es la equidad en la 
contienda electoral. El IFE y las autoridades electorales estatales no garantizan que las elecciones sean equitativas. 
 
Se ha discutido mucho y en la ley existen topes de campaña para cada elección, se limita el dinero de los 
particulares para apoyar campañas y naturalmente está prohibida la utilización de recursos públicos en las 
elecciones. Sin embargo, ni el IFE, ni los institutos locales electorales, ni el Tribunal Electoral, ni la (inoperante) 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales han sido efectivos para vigilar y sancionar las graves 
violaciones en esta materia. 
 
La compra del voto es una de las más graves formas de violar la voluntad popular y sigue siendo una realidad en 
México. De esta forma avanza el descrédito en la democracia electoral.  Presenciamos hoy una regresión en la 
democracia que intenta aniquilar cualquier oposición, volver a los tiempos en los que una sola persona decidía qué 
hacer, quién lo hacía y cuándo se hacía. Parece olvidarse que ese modelo causó los mayores problemas del país. 
Algunos quisieran regresar a la época en la que no había contrapesos y un presidente autoritario era suficiente 
para controlar el sistema corrupto. La alternancia no desmontó el aparato autoritario, aún más, cayó en la 
tentación de utilizar aparatos del Estado para mantener el poder. El país enfrenta hoy nuevas amenazas a la 
convivencia política. 
 
Si se sigue en este camino, avanzaremos hacia la destrucción de la incipiente civilidad política que se viene 
construyendo desde hace décadas. 
 
 
 

Jaime Sánchez Susarrey / Por sus fueros 
 
El 3 julio los perredistas clamarán fraude, iniciarán movilizaciones y, de ese modo, matarán dos pájaros de un tiro: 
calentarán el ambiente hacia el 2012 y concentrarán sus ataques en Peña Nieto 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(25 junio 2011).- La aplanadora López Obrador avanza imparable. Convergencia, de Dante Delgado, se transforma 
en Movimiento Ciudadano para complacerlo. El mensaje es muy claro: irá por la candidatura presidencial con o 
sin el PRD. Marcelo Ebrard y Nueva Izquierda ya saben a qué atenerse. Pero además, la sangre no llegará al río. 
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Porque, como dicen los abogados, el diablo está en los detalles. Y en este caso el detalle está en el método de 
selección. Ebrard y Nueva Izquierda proponen dos debates y una encuesta para seleccionar al precandidato mejor 
posicionado. AMLO responde que sí, pero no dice cuándo. 
 
Y mientras tanto, a la transformación de Convergencia en Movimiento Ciudadano se añade la propuesta de Dante 
Delgado, líder moral de Convergencia, de que la elección del candidato del "polo progresista" sea efecto de una 
negociación directa entre Ebrard y López Obrador. 
 
Pero bajo ese esquema, perogrullo dixit, el jefe de Gobierno de la Ciudad de Mé- xico está derrotado de antemano. 
López Obrador tiene de su lado a la mitad del PRD, a Convergencia y el PT, amén de que aventaja a Ebrard 4 a 1 
entre militantes y simpatizantes del PRD. 
 
Ebrard sólo tiene oportunidad de ganar la candidatura en una consulta abierta a la ciudadanía. Pero "el rayito de 
esperanza" no tiene ningún motivo para adoptar ese procedimiento. Por eso lo acepta de dientes para afuera, pero 
al mismo tiempo lo torpedea con sus alfiles en el PRD, PT y Convergencia. 
 
La inminente victoria del PRI en el Estado de México, contra lo que muchos suponen, no constituirá una derrota 
para López Obrador, sino todo lo contrario. Golpe dado -dice el dicho- ni Dios lo quita. Y en este caso el golpe lo 
recibieron, en este orden, Marcelo Ebrard, Nueva Izquierda ("Los Chuchos"), el PAN y el presidente de la 
República. 
 
La segunda etapa de esa estrategia está cantada y deletreada: Alejandro Encinas y López Obrador jamás 
reconocerán la derrota. 
 
Encinas lo puso en claro en un artículo publicado en El Universal el martes pasado: "A la inequidad que ha 
caracterizado el dispendio de recursos, la injerencia gubernamental...y la complacencia de la autoridad electoral, 
se multiplican las prácticas de coacción del voto, la destrucción de propaganda...". 
 
López Obrador, por su parte y en la misma lógica, sentenció: "Sí, las encuestas son una patraña, las encuestas no 
son más que, hablando bien, propaganda. Propaganda vil, eso es lo que han venido haciendo, la realidad es otra y 
se expresará el día de la elección". 
 
El corolario de esas afirmaciones es muy simple: sólo la victoria de Encinas validaría los comicios, su derrota 
confirmará un gran fraude. 
 
Por eso el 3 julio los perredistas clamarán fraude, iniciarán movilizaciones, acciones de resistencia y, de ese modo, 
matarán dos pájaros de un tiro: calentarán el ambiente hacia el 2012 y concentrarán sus ataques en Peña Nieto, a 
quien responsabilizan, ya, del fraude. 
 
La radicalización y polarización beneficiarán a López Obrador. Primero, porque no aparecerá como el responsable 
de la derrota por haber reventado la alianza con Acción Nacional. Segundo, porque en esa cruzada contra el 
"fraude electoral", los perredistas de todos los colores se cohesionarán en torno suyo. 
 
De hecho, esto ya empezó a ocurrir. Allí están las declaraciones de Luis Sánchez, líder del PRD en el Estado de 
México y promotor de la alianza con el PAN: "Como están las condiciones en este momento, la verdad es que nadie 
las puede aceptar". 
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A lo que se sumó la denuncia de Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD e integrante de Nueva Izquierda: se 
prefigura un fraude electoral con la complicidad del Instituto Electoral del Estado de México. 
 
Por otra parte, la descalificación de las encuestas que hizo López prefigura dos escenarios. El primero se refiere al 
método para seleccionar al candidato. Porque si las encuestas -así, en general- son una patraña, resulta un 
contrasentido utilizarlas para la elección del abanderado del PRD a la Presidencia de la República. 
 
Segundo, anticipa el sentido de la campaña en 2012. Para comprenderlo basta recordar lo que ocurrió en la pasada 
elección presidencial. López utilizó y se refirió, a principios de 2006, a todas las encuestas que apuntaban la 
enorme ventaja que lo separaba de sus contendientes. 
 
Pero cuando las tendencias se invirtieron y los diferentes sondeos de opinión -hacia marzo, abril- registraron un 
empate, AMLO los descalificó y empezó a repetir que tenía su propia encuesta que le otorgaba una ventaja de 10 
puntos. Con ese estribillo llegó al 2 de julio. No hubo poder humano que le obligara a mostrar de dónde salían esas 
cifras. 
 
Esa mentira se convirtió en el preámbulo de la denuncia del gran fraude electoral que le habría arrebatado la 
victoria. Hace unos meses repitió la afirmación: gané con una diferencia de 10 puntos y en 2012 me impondré con 
una ventaja de 20 puntos. 
 
A confesión de parte, relevo de pruebas -reza el proverbio. Vale y vale particularmente para López. A la luz de la 
experiencia, de lo que está tramando en el Estado de México y de lo que se advierte en sus palabras, sólo un 
ingenuo podría suponer que "el rayito de esperanza" ha cambiado. 
 
La verdad es exactamente la contraria. López ha vuelto por sus fueros y va por todo. No se ha corrido hacia el 
centro: sus enemigos siguen siendo los integrantes de la mafia y su descalificación de las instituciones persiste. ¡Al 
diablo las instituciones! ¡Viva el movimiento de regeneración nacional! ¡Muerte a la mafia! 
 
Esperar que en 2012 los actos de imparcialidad del IFE o los números de las encuestas tengan un efecto sobre su 
persona no es ingenuo, es estúpido. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Diálogo 
 
Catón 
 
(25 junio 2011).- Noche de bodas. El recién casado se sorprendió bastante cuando su noviecita le pidió 500 pesos 
como pago por lo que le iba a dar. Añadió la muchacha que lo mismo le pediría cada vez que él tuviera ganas de 
coición. Guardaría las sumas recabadas, y formaría así un fondo de retiro para ambos. En estado de excitación 
febril el galán aceptó aquello, pensando que sería una buena forma de ahorrar. Pasaron los años, y un día él llegó a 
su casa poseído por una profunda depresión: lo acababan de despedir de su trabajo, dijo, y tenía 60 años de edad. 
¿Qué iba a hacer? "No te preocupes -lo tranquilizó su esposa-. Tengo todo resuelto". 
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Y así diciendo le mostró una serie de estados financieros: con el dinero que a lo largo de los años él le había dado a 
cambio de aquellito, hizo inversiones en Bolsa cuyos rendimientos totalizaban varios millones de pesos. "¡Uta! -
exclamó gratamente sorprendido el tipo-. ¡Si he sabido que tenías esa habilidad para manejar el dinero, habría 
hecho en ti todos mis depósitos!"... Don Pedro G. González fue un amable personaje de mi ciudad, Saltillo. 
Comerciante, en su tienda se podía comprar desde un botón hasta una pistola calibre .38, pasando por 
instrumentos musicales, artículos de pesca -aunque en 200 kilómetros a la redonda no había dónde pescar- y 
telescopios. En su juventud don Pedro había sido telegrafista. Lo fue de Pancho Villa. Cuando algún visitante 
llegaba a la tienda a quitarle el tiempo con su conversación ociosa, él hacía repiquetear su lápiz sobre el mostrador. 
No sabía el importuno que don Pedro le estaba mentando la madre en clave Morse. En cierta ocasión le pregunté 
qué quería decir la G de su nombre. Me respondió que quería decir González. Se llamaba Pedro González 
González. Pero el primer González no era apellido; era nombre, pues hay un santo que así se llama: San Pedro 
González. Es nada menos que San Telmo, patrono celestial de la marinería. De él recibe su nombre el fuego de 
Santelmo, ese fenómeno que se produce cuando la atmósfera en el mar está cargada de electricidad en tiempos de 
tormenta. Surgen entonces chispas o ráfagas luminosas en lo alto de los mástiles de los navíos. Yo contemplé el 
meteoro en el curso de una azarosa travesía por el Golfo de Vizcaya, yendo de pasajero pobre en un barco de carga 
pestífero y ruidoso que navegaba de Southampton a San Sebastián, y puedo decir que es algo muy de ver. Don 
Pedro G. González gustaba mucho de la lucha libre. No se perdía las funciones en la Arena Obreros del Progreso. 
Reprobaba las violencias de los rudos del pancracio: él prefería a los técnicos de los combates gímnicos. Una noche 
algún impaciente espectador gritó: "¡Quiero ver sangre!" Don Pedro se volvió hacia él y le dijo: "Vete al rastro". 
Los radicales -ésos que por ser pura raíz jamás dan fruto (¡bófonos!)- hubiesen querido ver sangre en el encuentro 
entre Calderón y los integrantes de la caravana encabezada por Javier Sicilia, y que la reunión acabara como el 
rosario de Amozoc. No acabó con un rosario, aunque sí con un escapulario, según cuadraba al catolicismo de 
ambos personajes. La sangre no llegó al río. Es bueno que así haya sucedido, por más que los extremistas piensen 
que no se llegó a nada, y que al final todo quedó en abrazos, cortesías y futesas. Sin embargo se estableció un 
diálogo que puede ser fructífero si los que piden ajustan sus demandas a la razón, y si la burocracia se olvida de la 
mexicanísima costumbre de dar atole con el dedo. A mí me parece que el saldo del encuentro en Chapultepec fue 
positivo, siquiera sea como punto de partida. Esperemos que haya también un punto de llegada... La señora estaba 
en agonía. A su lado se hallaba su marido. Con voz feble le dice ella: "Antes de irme, Astasio, quiero hacerte una 
sincera confesión". "Calla -la interrumpió el hombre-. No digas nada". "¡Déjame hablar! -exclamó ella con el 
último aliento-. Para morir en paz debo decirte la verdad. Quiero que sepas que me acosté con todos tus amigos, 
tus compadres, tus antiguos condiscípulos, tus socios, tus colegas de profesión, tus vecinos de la colonia, tus 
compañeros de dominó y la membresía masculina del club de golf. Te engañé 875 veces en total, según llevé la 
cuenta para efectos de confesión. ¡Perdóname!" Le dice el marido: "No pienses ahora en eso, esposa mía. 
Tranquilízate, calla, y deja que el veneno haga su efecto"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(25 junio 2011).- COMO buen charro que es, el precandidato presidencial del PAN Santiago Creel quiere mostrar 
su habilidad en el lienzo blanquiazul y para ello comenzará echando un pial en el Distrito Federal. 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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HOY tiene planeado reunirse con sus operadores estatales en un hotel de Avenida Revolución para luego salir a 
informar sobre el trabajo que ha desarrollado durante los casi cinco años que lleva recorriendo el país. 
 
QUIENES conocen del teje y maneje al interior del panismo dicen que el senador decidió aventarse a la arena pues 
anda nervioso porque tanto Josefina Vázquez Mota como Ernesto Cordero ya recortaron la ventaja que él les 
llevaba en casi todas las encuestas. 
 
Y ES QUE hay quienes piensan que a Creel se le cansa el caballo antes de comenzar el jaripeo por haberlo sacado 
con tanto tiempo de anticipación. 
  
OFICIALMENTE, Arely Gómez todavía no es consejera del IFE, pero hay quienes afirman que influye y actúa 
como si ya lo fuera. 
 
QUIENES estuvieron cerca de la negociación de los cambios a las reglas en materia de radio y televisión cuentan 
que Gómez fijó su postura y se hizo escuchar a través de la consejera Macarita Elizondo. 
 
SEGÚN esto, durante todo el proceso, cual apuntador electrónico de esos que se usan en las telenovelas, Arely le 
sopló a Macarita a qué decir que sí y a qué decir que no para salvaguardar los intereses del PRI y, así como quien 
no quiere la cosa, de las televisoras. 
 
COMO quien dice, si Gómez logra llegar al Consejo General del IFE, su voto ¡valdrá por dos! 
  
EN LA PGR es un secreto a voces que muy pronto se abrirá una vacante laboral en la Subprocuraduría de Control 
Regional. 
 
AL PARECER, es cuestión de días para que la titular de esa área, Dilcya Samantha García, vacíe los cajones de su 
escritorio y entregue las llaves del despacho. 
 
LA SALIDA de la funcionaria se debe, a decir de los bienenterados, a tres razones: la primera -y la principal-, que 
no da resultados; la segunda, que anda presumiendo ser inamovible por tener apoyo "desde las alturas"; y, la 
tercera, porque se le puso flamenca a su jefa, la procuradora Marisela Morales. 
 
ANTE este panorama, que no le extrañe si este fin de semana se la encuentra en un centro comercial comprando 
maletas... y no precisamente para irse de vacaciones. 
  
LO QUE FALTABA... después del fallido Registro Nacional de Vehículos, ahora se está proponiendo crear una base 
de datos de autos blindados. 
 
LA IDEA es del polémico diputado federal Jaime Arturo Vázquez Aguilar, quien comenzó esta legislatura en Nueva 
Alianza y acabó sin partido después de un pleito con las huestes de Elba Esther Gordillo. 
 
EL LEGISLADOR quiere que los autos blindados porten un holograma que los identifique para que las 
autoridades puedan ubicarlos fácilmente. 
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POR LO PRONTO, varios diputados ya brincaron contra esta iniciativa, que prácticamente ofrecería al crimen 
organizado un catálogo de secuestrables. 
 
ESO SIN CONTAR con que, si a un narcotraficante se le antoja tener un vehículo blindado, ubicarlo y robarlo va a 
ser tan fácil como ordenar una pizza. 
 
¡VAYA ideota! 


